

Armeroteca Municipal nº 4 321
tado 12-155

La situación política

El Gobierno ha levantado la clausura de un Centro radical socialista madrileño.—Inscripciones subversivas en la fachada del Parlamento.—Otras noticias políticas

EL MINISTRO DE AGRICULTURA, EN SAN SEBASTIÁN

San Sebastián.—El sábado, por la noche, llegó de incógnito el ministro de Agricultura e Industria, señor Usabiaga.

Realizó algunas visitas, y el domingo, por la tarde, salió, en automóvil, con dirección a Madrid.

LA ESTANCIA DEL MINISTRO DE MARINA EN BARCELONA

Barcelona.—El ministro de Marina, señor Rahola, dedicó el domingo a diversas actividades, y por la noche, en el expreso, salió con dirección a Madrid.

Por la mañana visitó los talleres de la Aeronáutica Naval, enclavados en Prat de Llobregat, siendo recibido por las autoridades y muchísimo público.

Por la tarde visitó los centros políticos de la Lliga, y en el domicilio social de este partido, en el paseo de Gracia, recibió a muchas personalidades de la Lliga, con las que cambió impresiones extensamente.

Entre otras, celebró una conferencia muy detenida con el jefe, señor Cambó.

A las siete de la tarde, el ministro se despidió de todos sus correligionarios y se dirigió a su domicilio. **EL MINISTRO DE LA GOBERNACION, MEJORA**

Madrid.—El ministro de la Gobernación, señor de Pablo Blanco, que guardó cama dos días, víctima de un ataque gripal, abandonó el lecho el domingo bastante mejorado.

Al recibir a los periodistas, uno de los secretarios políticos manifestó que había pocas noticias de interés y que el orden era completo.

Confirmando la noticia de la mejoría experimentada por el señor de Pablo Blanco.

EL GENERAL GODED, DIRECTOR GENERAL DE AERONAUTICA

Madrid.—La "Gaceta" publica, entre otros, los siguientes decretos:

Ampliando a tres años los cuatro semestres que actualmente tienen de duración los planes de estudios en las academias militares.

Nombrando jefe superior de las fuerzas militares de Marruecos, en plaza de categoría superior, al ge-

neral de brigada don Emilio Mola Vidal.

Idem jefe de la circunscripción oriental de nuestra zona de protectorado en Marruecos, al general de brigada don Osbaldo Fernando de la Caridad Capaz Montes.

Admitiendo la dimisión que del cargo de director general de Aeronáutica ha presentado don Ismael Warleta de la Quintana.

Nombrando director general de Aeronáutica al general de división don Manuel Goded Llopis.

Disponiendo que el general de división don Manuel Goded Llopis continúe ejerciendo simultáneamente, y en comisión, las funciones de jefe de la tercera inspección general del Ejército con todas las facultades y derechos inherentes a este cargo.

EL SEÑOR PICH Y PON VISITA EL CIRCULO RADICAL

Barcelona.—El que fué presidente de la Generalidad señor Pich y Pon sigue recibiendo telegramas y cartas con pruebas de adhesión, de diferentes puntos de España.

El domingo, por la tarde, estuvo el señor Pich y Pon en el Club republicano radical, donde conferenció con bastantes correligionarios y amigos.

ROCHA, A BARCELONA

Barcelona.—Llegó a esta capital el ex ministro radical señor Rocha.

Varios periodistas le visitaron con el propósito de obtener algunas manifestaciones, pero el señor Rocha se negó rotundamente.

Su reserva es impenetrable.

ANTE EL NOMBRAMIENTO DE ALTOS CARGOS

Barcelona.—En todos los centros políticos se hacen muchísimos comentarios y existe expectación ante los próximos nombramientos para altos cargos, vacantes en Barcelona.

Se atribuye importancia a este respecto, a la breve estancia del ministro de Marina, señor Rahola, y también despertó cierto interés la llegada del señor Rocha.

A pesar de cuanto esfuerzo se realiza para conocer la tendencia del Gobierno a este respecto, lo cierto es que hasta el momento la desorientación es grande y se ignora en absoluto qué personas serán las designadas para desempeñar esos cargos.

REAPERTURA DE UN CENTRO REPUBLICANO EN MADRID

Madrid.—Por la Dirección general de Seguridad ha sido levantada la clausura del Círculo de Izquierda Radical Socialista, en la calle de San Bernardo. Como se recordará, este centro fué clausurado con motivo de unos disturbios producidos en Madrid hace ya varios meses cuando unos obreros pedían el indulto de los mineros de Turón.

La Policía creyó que los mencionados obreros celebraban reuniones clandestinas en el Círculo de referencia y clausuró todas las dependencias, hasta la vivienda del conserje.

Al levantarse la clausura, Izquierda Radical Socialista se propone emprender una intensa campaña de propaganda, que iniciará con un importante acto en Madrid.

INSCRIPCIONES SUBVERSIVAS EN LA FACHADA DEL PARLAMENTO

Madrid.—En los basamentos que sostienen los leones colocados en la fachada del Congreso han aparecido distintas inscripciones subversivas hechas con pintura roja.

Se ha ordenado a los funcionarios del Congreso que las hagan desaparecer; pero no han podido conseguirlo por tratarse de una pintura espe-

cial. Por ello será necesario que intervengan los obreros canteros, que habrán de picar la piedra para que desaparezcan totalmente las inscripciones mencionadas.

LA REORGANIZACION DEL MINISTERIO DE AGRICULTURA

Madrid.—Con motivo de la aplicación de los preceptos de la ley de Restricciones, el Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio quedará reorganizado en la forma siguiente:

Habrán dos subsecretarías: de Agricultura y de Industria y Comercio.

La Oficialía Mayor, que dependerá directamente del ministro, se organiza en dos secciones de igual categoría, correspondiente una a la Subsecretaría de Agricultura y otra a la de Industria y Comercio, siendo de su competencia todo lo referente a asuntos generales, recursos contra los acuerdos de las Direcciones generales o servicios propios de la Subsecretaría, expropiaciones, gestión económica, anticipos reintegrables, protocolo y archivo.

A través de la Oficialía Mayor

funcionarán los siguientes servicios: Habilitación de Personal, Habilitación de Material, Registro general, Oficina técnica de Arquitectura, Gabinete telegráfico, Biblioteca y Gabinete de Prensa.

La sección general de Personal queda organizada, en razón a sus especiales características, en una sección única.

Ambas Subsecretarías tendrán una sección de Contabilidad con identidad de atribuciones.

La Asesoría jurídica también se dividirá en dos secciones, una por Subsecretaría. Lo mismo se hará con la Sección de Publicaciones y con la Junta de Compras.

En cuanto a los centros directivos, la sección primera de la Dirección general de Agricultura, Montes y Ganadería se dividirá en tres secciones: Personal de Agricultura, de Montes y de Ganadería.

La sección de Personal de facultativos y especialmente de la Subsecretaría de Industria y Comercio se dividirá a su vez en las subsecciones de Personal de Minas, de Indus-

(Continúa en sexta página)

Aspectos políticos

EL COMIENZO DEL FIN

Nos hallamos con el Parlamento español en un estado preagónico, estado éste al que ha llegado, sin que las izquierdas se hayan visto precisadas a hacer nada por su agotamiento, por su desaparición. El mismo Parlamento, las mismas fuerzas que integran la mayoría han venido disponiendo la muerte de estas cosas, a fuerza de sus incondicionales deseos de imponer criterios, leyes, como la ciencia política lo permitiera. De poco tiempo acá está viviendo artificialmente.

A los desaciertos que cometieron, a la represión inhumana que han venido practicando, a los apetitos satisfechos de sus intereses, siguió el exilio de la minoría radical, exilio que ha llegado a su elasticidad con motivo de la salida de los dos ministros radicales, que eran, a la vez, los puntales del partido. Últimamente es la mayoría plutócrata, la mayoría de derechas, la representante de intereses capitalistas, la que emprende la marcha hacia extramuros del Congreso, para evitar que el señor Chapaprieta obtenga el número de votos en su tan decantada ley de Restricciones, que ha llegado a un punto que interesa, que abarca a la renta.

Lesionar los intereses de los capitalistas no es permitido a nuestros parlamentarios, a esos parlamentarios que dijeron a la clase trabajadora ser sus más encendidos defensores, ser sus más entusiastas libertadores; promesas, tentaciones, halagos todos ellos, que hicieron el milagro de las elecciones de hace dos años en este mes.

Y ante esta huida de las derechas, el señor Chapaprieta no sabe con qué votos va a lograr sus propósitos. Se supone, fundadamente, que no obtendrá ningún "quorum", que además de no obtenerle atravesará situaciones difíciles por las votaciones ridículas que se darán, siendo el primer aletazo recibido en la votación de confianza últimamente dada, en la que sólo 163 diputados vieron

on buenos ojos la composición actual del Gobierno.

¿Qué operar de todo este maleficio que rodea al señor Chapaprieta?

Estamos en el comienzo del fin; en ese comienzo que dejaba ver el señor Gil Robles al dividir su asalto al poder en tres etapas. Las dos etapas primeras las logró el señor Gil Robles con facilidad, aunque una de ellas promoviera la revolución de octubre. La tercera, la de anular la de apartar al señor Llerroux, la logró con el pretexto, con la disculpa de que ha motivado esta anulación del señor Llerroux una maniobra de las izquierdas; pretexto, disculpa que no nos interesa analizar ni desentrañar para descubrir al señor Gil Robles, pero que, sin la menor duda, se le puede atribuir al señor Gil Robles, ya que ha llegado a la tercera etapa que dijo y anunció, precisa, en sus propósitos.

Estamos presenciando la agonía del Parlamento y el comienzo del fin que el señor Gil Robles se propuso cuando empezó a participar en el poder.

De lo primero, no tenemos ni albergamos el menor temor. De lo segundo, es para estar sobre aviso, ya que las travesuras de la Ceda pueden alcanzarnos, pueden salpicarnos, como nos salpicaron en octubre del pasado año.

Vivamos alerta sobre ello, no confiándonos en el fracaso de la Ceda; en ese fracaso que ha tenido el señor Gil Robles, contemplando que las fuerzas proletarias siguen fieles a sus organizaciones, sin que las amenazas, sin que las promesas gilroblinas les hayan seducido.

Este es un fracaso que no tranquiliza, pero... no dormirse en estos momentos, porque ello puede ser fatalísimo.

Tanto lo puede ser, que pudiera dar lugar a una nueva manifestación proletaria contra todo aquello que significara ir contra el régimen.

Cosas del Municipio

VOTAD A LAS DERECHAS!

¡Ehhorabuena, señores! ¡Que Lucia, actual ministro de Obras Públicas, os conserve la vista!

Qué "planchazo" el de los del contubernio cedista-radical (ya llegó la hora de invertir el título) con el problema de los funcionarios municipales.

Después de haber resuelto en el aspecto nacional el angustioso problema del paro obrero, pesadilla de todos los Gobiernos; después de haber terminado el séptimo trozo del ferrocarril Santander-Mediterráneo; después de haber promulgado una ley de Arrendamientos rústicos que ampara a los pequeños propietarios y colonos, para no negar el espíritu cristiano de la Encíclica "Rerum Novarum"; después de expropiar sin indemnización a la grandeza para repartir sus tierras entre los campesinos necesitados; después de haber asegurado la independencia del poder judicial, evitando que cualquier ministro de Justicia formara las Salas del Supremo a su antojo, con vistas a servir los intereses políticos de su partido; después de haber dado a conocer en España el "Straperlo", para beneficio de los jugadores y políticos de ventaja, ha culminado esta magnífica y honesta obra de gobierno con el "éxito" obtenido localmente con el proyecto de reorganización de los servicios municipales.

No estaba mal ideada la combinación preparada por el "contubernio" para colocar a sus amigos como empleados de plantilla y declarar cesantes a los socialistas y republicanos que venían desempeñando cargos interinamente, desde hace más de cinco años muchos de ellos en la Administración municipal. Se leyó el decreto de 13 de abril de 1934 que declaraba la inamovilidad de los interinos, a menos que se proveyeran inmediatamente las vacantes por concurso, y dando a esta disposición una interpretación caprichosa, de abogado educado por los jesuitas, se dijo: vamos a dar la cesantía a todos; convocamos con toda rapidez el concurso, estableciendo como demérito el haber faltado al trabajo en octubre de 1934; procuremos que termine el concurso antes de ser promulgada la nueva Ley Municipal, y por este "ho-

nesto" y "justísimo" procedimiento hacemos empleados de plantilla a nuestros amigos y dejamos cesantes a socialistas y republicanos. ¡Viva la honestidad política de los que proclaman a Dios sobre todo!

Más no contó el abogadete que preside esta Corporación de "nulidades" bien vestidas, con la "huésped". Y la "huésped" fué que este maestro en ahuecar la voz y estirarse, pese a su título de abogado, cometió la torpeza de declarar cesantes a los interinos antes de realizar el concurso, con lo que tampoco se hubiera séfido con la suya, por infracción manifiesta de lo que se dispone en el referido decreto de 10 de abril del pasado año.

La promulgación de la nueva Ley Municipal dió al traste con la "combinación" urdida por el "contubernio", quedando, como consecuencia de dicha promulgación, todos los interinos que en julio último hubiesen cumplido un año de servicios prestados al Ayuntamiento, en condiciones legales para figurar en las plantillas del escalafón que, por imperio de dicha ley, ha de formar el Ayuntamiento dentro del plazo de seis meses.

La Corporación cedista-radical había anunciado que realizaba esa reorganización de personal por razones de economía. Verán ustedes cómo ya no hay tales razones cuando se percaten de que cuantos interinos puedan sin derecho a figurar en el escalafón son amigos políticos suyos, de los nombrados después de octubre del 34. ¡Cuánto asco nos dan estos administradores!

Lo lamentable es que haya existido gente modesta que ha confiado en las promesas de estos falsos "católicos", cuando realizaron la campaña electoral de noviembre del 33.

¡Vengan, vengan pronto elecciones! El verdadero pueblo trabajador tiene preparada una buena escoba para barrer a tanto intrigante político, con capa de santidad e impregnados de agua bendita!

¡Oh, los murciélagos de Ruameñor! ¡Oh, la Feria de Muestras! ¡Radicales!!

Uno de la Casa del Pueblo.

Tarde, pero...

Vestido con un flamante uniforme militar, del que solamente faltaba el sable, Pombo fué objeto el domingo de un recibimiento "apoteósico" por parte de varias docenas de personas

La Comisión pro vuelo organiza actos, recepciones, "tedium", sesiones extraordinarias y verbenas populares, sin contar ni con el Ayuntamiento ni con la Diputación, la firma del presidente de la cual ponen al pie de las invitaciones sin que el señor Teira lo sepa. - "Besos de Concha y Elena". - Pombo dice ahora que fué a América en nombre del Gobierno español.

LA LLEGADA

Teníamos descontado el fracaso del recibimiento que había de hacer el pueblo a Juan Ignacio Pombo, ya que, logrado por lo Comisión pro vuelo los primeros intentos de la empresa aviatoria, esta Comisión careció del suficiente tacto para no que hubiera distinguido en el mismo pueblo ni se conocieran políticas o ideologías de ninguna clase; además, los familiares del aviador adoptaron posturas inadecuadas interviniendo en la empresa con gestos poco gratos, y nada más natural, que se obtuviera la impopularidad del aviador, que, por cierto, tampoco fué grato éste en América ante los repetidos fracasos del vuelo, bien registrados en caricaturas de periódicos, tanto de Nueva York como de América del Sur, y con este bajaje, con estos antecedentes restringidos por nuestra prudencia, arriba Juan Ignacio Pombo a Santander, a quien se le prepara un recibimiento con diez mil duros de cohetes, otros tantos de "tedium" y no escaso número de pesetas en fonderías. Por si fuera poco, los periódicos del domingo recogen una nota discrepante de la Comisión pro vuelo, en la que el presidente de la misma y a la vez presidente de la Comisión, don Gabino Teira, deja al descubierto parte de lo que discretamente decíamos.

Y Pombo arriba a nuestro muelle en la hora donde, a pesar de estar todo el mundo en la calle para recoger las primicias de un sol cariñoso, acuden al recibimiento escaso número de vecinos, quienes contemplan a "Cristobalín" --como diría Arcilla-- en medio de una indiferencia glacial, pudiéndose considerar este recibimiento como una procesión del Rosario de la Aurora, con asistencia del señor obispo, faltando la cruz alzada, porque no entraba justamente en el acto religioso que se llevaba a cabo. **SIN CONTAR CON EL AYUNTAMIENTO LA COMISION PRO VUELO ORGANIZA SESIONES EXTRAORDINARIAS, RECEPCIONES VERBENAS, ETC, ETC**

La Comisión pro vuelo está indudablemente integrada por personas de imaginación calenturienta, cosa que ha quedado plenamente confirmada al confeccionar la mencionada Comisión un programita de actos de homenaje a "Cristobalín", la mar de sugestivo, a saber:

Por la mañana, recepción y vino de honor en el Ayuntamiento, sesión extraordinaria del mismo, y por la noche grandiosa verbenas en Puertochico, organizada, también, por el Municipio.

Claro es que para todas estas cosas no se contó, al igual que con el famoso "tedium", ni con el alcalde ni con ninguno de los concejales del Ayuntamiento, siendo ello motivo de que los citados señores fueron los primeros sorprendidos al leer la relación de "actos de homenaje" en la prensa local.

A pesar de todo ello, y sin duda alguna con el propósito de evitar que "Cristobalín" quedara en ridículo (al fin y a la postre es hijo de Santander), se celebró la recepción y el "vino de honor", no ocurriendo lo mismo con la sesión extraordinaria,

que por no existir ningún asunto que mereciera la pena de celebrarla, no se efectuó.

LLEGA EL "HEROE" CON UNIFORME DE MILITAR, PERO SIN SABLE

Minuto antes o minuto después de las doce llega al Ayuntamiento, en un automóvil el "héroe del aire". Su rostro curtido hasta lo indecible por toda clase de brisas, expresó el más profundo asombro al contemplar la "multitud" de taxistas y vendedoras del mercado de la Esperanza, que le saludaban y aplaudían.

Llevaba el "héroe" un flamante uniforme de teniente de la aviación mejicana, con el que su figura ganaba en garbo y gallardía. Únicamente, y esto lo notamos por el comentario que hicieron dos mujeres, se advertía la falta del aditamento indispensable en todo uniforme: el sable. Cosa que, naturalmente, nos indujo a pensar que, o en la aviación mejicana no lo usan, o que a nuestro paisano se le había olvidado en casa, a no ser, y esto ya es menos probable, que el "glorioso aviador" hubiera desistido de seguir usándolo en estos tiempos de Gobierno radical.

Ya en el Ayuntamiento, el señor Villegas pronunció unas frases (muy pocas, cosa que, como es natural, extrañó a todos los que conocen la fealdad de nuestro primer regidor), y a continuación el último descubridor de América, nos encajó el acostumbrado discurso que ha pronunciado en todas las repúblicas recorridas en su "triumfal" vuelo, y en el que, como siempre, dijo: "que él no era orador, sino aviador", "que llegó a Méjico tarde y sin apéndice, pero que llegó", y otras cosas por el estilo.

Cerró los discursos el representante del gobernador, señor Rubín, y después el "Lindberg" español, deseoso de recibir el homenaje de admiración del pueblo santanderino, se asomó al balcón, cosa que hizo suponer a los escasos transeúntes que pasaban por la Avenida de Pi y Margall al ocurrir esto, que se trataba de un particular que llevaba el propósito de mirar la hora que era en alguno de los relojes de la acera de Amós de Escalante.

No faltó, sin embargo, alguno que reconoció a Pombo, y al conocerse la noticia, los citados transeúntes, después de abrocharse, porque hacía un poquito fresco, se agruparon bajo los balcones del Ayuntamiento, en número aproximado de dos docenas (los transeúntes y aplaudieron al aviador.

Por último los asistentes al acto, después de besar la mano al señor Obispo, se dirigieron al salón verde del Ayuntamiento, con el fin de llevar a cabo el primordial motivo de su permanencia allí, o sea, a despaçar las pastas y el moscatel del "vino de honor".

EN LA CASA DE MEXICO
El aviador Juan Ignacio Pombo fué recibido en la Casa de México, donde se le ofreció un vino de honor, pronunciando un discurso el señor cónsul de México, que no dejó de tener interés, pues se expresó en términos tales, que confió en el aviador la divulgación de lo que hacía Méjico, y anulación de lo que propa-

laban las derechas acerca de esto labor.

No sabemos si el aviador lo recogería, pero por si no lo entendió, lo registramos nosotros con no menos prudencia con que usamos para otros muchos aspectos.

NUESTRA INTERVIU, A TRAVES DE LAS ONDAS AMERICANAS

Carecemos ed escapularios, medallas y de imágenes sagradas para acercarnos a Juan Ignacio Pombo, pero a nuestro alcance tenemos periódicos de América que son los que en nuestro nombre hablan.

Dice el diario "La Prensa", de Nueva York:

María Elena acepta que el compromiso con Pombo existe.

La historieta inventada, al paracer con afortunado éxito, y reproducida por agencias informativas de que el aviador montañés Juan Ignacio Pombo, había emprendido su vuelo a Méjico en persecución de una empresa romántica, será muy atractiva, pero no tiene un ápice de verdad, nos asegura María Elena Rivero, apoyada en la barandilla de la cubierta del "Cristóbal Colón", al llegar a este puerto de paso para España.

(El periódico publica una fotografía de dicha joven apoyada en la barandilla del barco).

El vuelo fué concebido por Pombo para corresponder a los esfuerzos del Gobierno mexicano, por buscar a los malogrados aviadores Barberán y Collar.

Nuestro representante le indica la contradicción que existe en su negativa de que son novios, con el anillo que lleva puesto María Elena. Y a esta disyuntiva replica:

Cierto es que estamos comprometidos en matrimonio, pero suplicaría a la prensa diera publicidad a lo relacionado con el vuelo de Pombo y pasara desapercibido lo de nuestro compromiso que es un asunto particular. Y esto se ha convenido el fi-

¿Quiere usted abrigarse por poco dinero?

Pues acuda a

"EL PISO"

PLAZA VIEJA, 6, 1.º

Donde encontrar artículos de invierno muy fuera de precio.

nalizarse el viaje, pues antes de él no existían relaciones...

Mientras la señorita Rivero invita a los periodistas con unas copas de manzanilla, somos presentados a doña Concepción Corral, viuda de Rivero, culta dama que ha escrito en diversas publicaciones de América y España, y acaba de ser nombrada gerente del importante diario de Santander "El Cantábrico", que Extrañ...

Tiene esta dama mejicana una bella quinta en Santander y casa abierta en Madrid. Al fallecer su esposo han quedado en sus manos los importantes intereses que poseía en Méjico. Está informada del interés que ha despertado el vuelo de Pombo, y al exponerle el gusto con que vería nuestra colonia el que Pombo se detuviera en Nueva York a su paso por España, y en el mismo instante redacta el siguiente cablegrama:

...Pombo, embajada de España, Méjico. Visto entusiasmo produjo tu vuelo en Nueva York, deberías aprovechar momento para venir aquí. Hacen la petición al capitán Fano, Cámara de Comercio, Comité pro vuelo Pombo y Colonia Hispana. Besos. Concha - Elena.

Hacemos notar lo expresiva (lo dice el periodista americano y no LA REGION), que está redactada la despedida del cable, y obtenemos pruc-

ba concluyente de lo formal de las relaciones amorosas entre Elena y Pombo, pero que la ética exige respetar, ya que así se nos pide. Pombo continuará negándolo, se nos afirma, a pies juntillas, según se ha propuesto, terminó diciendo.

FUE ENTONCES CUANDO JUAN ESCRIBIO UNA SENTIDA CARTA A LA SEÑORA RIVERO PIDIENDO AUTORIZACION

LA REGION sigue sosteniendo "interviús" a través de las ondas americanas, y copia de un periódico mexicano, lo siguiente:

Si las cosas se arreglan --dijo Juan Ignacio a María Elena, cuando ésta se encontraba a bordo del barco que la condujo a Méjico-- allá nos veremos.

Luchó tenazmente en Santander hasta conseguir el apoyo financiero que necesitaba para emprender el vuelo y cumplir con la promesa que había hecho...

Cuando el accidente sufrido por Pombo en Camoucin, la familia Rivero, tratándole como amigo de la casa, le ofreció ayuda y afecto. Fué entonces cuando Juan Ignacio escribió una sentida carta a la señora Rivero pidiendo autorización para sostener relaciones con Elenita. El permiso ansiado le fué concedido. Luego vino la muerte de don Tomás y Elena y su señora madre han tenido que permanecer en Méjico para el arreglo de algunos asuntos testamentarios.

Pero cuando Pombo está en vísperas de llegar a Méjico, Elena y su madre abandonan el país, pues el 17 se embarcan para Veracruz en el "Cristóbal Colón".

Después de tanta desgracia, nos dice emocionada Elenita-- quizás tengamos la suerte de ver a Ignacio.

Entonces --interrogamos, ¿no es cierto que se haya roto el idilio? --¡No! --nos respondió categóricamente.

--¿Continúan siendo novios?

--¡Sí! --es su respuesta franca y abierta.

--¿Se escriben?

--Debido alas circunstancias, es relativa nuestra correspondencia. Generalmente usamos el cable que, como usted sabe tiene que ser lacónico a la fuerza...

--¿Recibirán a Pombo en su casa?

--No, debido a que nosotras estamos viviendo provisionalmente en casa de los hermanos de mi madre; sin embargo, tengo la seguridad de que el nuevo embajador, don Emiliano Iglesias, debido a su forma desinteresada, le llevará con él a pesar de...

--¿Ha leído usted algunos rumores de rompimiento, etc, etc...?

--Fantasías de periódico. Estoy decidida a no conceder ni una entrevista más, pero se trata de "El Universal", que es un periódico de toda mi simpatía por ser de orientación muy parecida a nuestro diario "El Cantábrico", de Santander.

POMBO SE ATREVE A AFERMAE QUE VA EN MISION OFICIAL, ENVIADO POR EL GOBIERNO ESPAÑOL, QUE PAGA SUS GASTOS

LA REGION tiene para copiar, y no acaba, de los periódicos de Amé-

rica: desde la caricatura, hasta el más pequeño detalle informativo. Vamos ahora con su afirmación, que contrasta con los apuros que atravesó la Comisión pro vuelo, hasta en la última reunión celebrada, en la que se trató de desistir del vuelo.

"Las Comisiones habían llegado a Tejería, habiendo recorrido el camino infernal a causa de la lluvia no menos de veinticinco automóviles...

Ya en tierra, y después de las inevitables fotografías y saludos y abrazos, Pombo saca su equipaje. Un baúl grande; dos bultos chicos, tres paquetes, una botella de coñac, y nada más...

Es una cosa delicada y privada. Yo traigo una misión oficial; vengo enviado por el Gobierno español que paga mis gastos; traigo un saludo al Gobierno de Méjico, y vengo a darle las gracias por su labor en el caso de Barberán. A eso vengo. Mis amistades, mis cosas personales, son mías, nada más...

(Al terminar los postres en la cena ofrecida en el Casino de Veracruz, y después de hablar el cónsul español, se levanta a hablar el aviador, quien dice):

--Esto me da vergüenza, señores, porque yo soy aviador, pero no orador; pero veo esas caras muy sonrientes, y no tengo miedo a ningún botellazo y, además, noto que al señor cónsul le ha sido muy fácil hablar, porque todo lo que ha dicho lo siente y lo tiene en el corazón...

Todos ustedes saben el motivo de mi viaje. Yo llegaré a Méjico para llevar el agradecimiento de España a este noble pueblo por la búsqueda de mis infortunados compañeros: Barberán y Collar, y así lo he hecho venciendo muchos obstáculos. He tardado mucho, más de lo que pensaba, pero no he podido otra cosa...

Damos por terminada nuestra interviu a través de las ondas americanas y periodísticas, porque el relato se hace muy extenso y no queremos que el lector tarde tanto tiempo en leer la información como ha tardado Pombo en el viaje, volviendo con el pelo blanco, como dijo el padre del aviador, esperando hablar de este viaje tanto como se habló del de Cristóbal Colón, hasta averiguar gracias incidentes habidos, como el de la gasolina, que abonó un pariente del aviador antes de salir del campo de La Albericia, y lo de la buja del campo madrileño.

Lo de la Comisión pro vuelo hay que silenciarlo, porque hay para un folleto de abundantes páginas.

Digno remate tuvo el día con lo que se dió en llamar verbenas de Puertochico.

Ya nos figuramos que los gaceteros oficiosos dirán que la fiesta no estuvo todo lo lucida que se esperaba a causa de lo intempestivo del tiempo. Pero la muletilla ya es vieja y no nos convence. Ni a nosotros ni al pueblo santanderino, que anoche se abstuvo de concurrir al "popular festejo". Pues músicos de la Banda, y qué solos estaban!

Gran Kursaal LA TIERRUCA
SEGISMUNDO MORET, 7. - Tel. 35-32. - Santander

Grandioso éxito

BELLA CLARISA

ESTRELLA FRIVOLA

Todos los días Variedades 7 tarde y 10, 11 y 12 noche. Domingos y días festivos, sección a las 7 de la tarde.

Vinos por mayor - RAMON HAYA - Blanco de la Nava

! OBREROS !

El camarada RICARDO LOPEZ ARCE, tiene una carbonería, donde encontraréis Carbones de madera y piedra, leñas, menaje de barro, etc., etc.

N.º 7, Rualasal, n.º 7
LA PRONTITUD

Servicio a domicilio. - Telef. 3764

HERMANOS PALACIO

CALZADOS

EL BLANCO Y NEGRO

TORRELAVEGA

Por la Montaña

Cabezón de la Sal

Aquella dinamo que fué nuestro orgullo...

(Continuación.)

Ya tenemos nuestra dinamo, la grande, la mejor, en un taller de Astillero. Ahora iba a ponerse a prueba la capacidad de técnica del orador electricista.

Ya se puso. Un año entero duró la prueba, durante la cual nuestros concejales demostraron constantemente el cariño paternal que sentían por la dinamo. Bastaba que transcurriesen quince días sin recibir noticias de la "hospitalizada", para que, inquietos y nerviosos, diesen nuevas pruebas de su interés por las cosas del pueblo, que está cada vez más contento de haberlos elegido como sus administradores. Entonces se imponía el sacrificio de abandonar sus productivas ocupaciones; arriesgaban temerariamente su vida por esas carreteras llenas de peligrosas curvas y con la trágica serenidad de los héroes montaban en un "auto" de alquiler rodando diablescamente hacia Astillero. ¡Había que llegar a tiempo!

No es que a nosotros nos importe gran cosa que los concejales paseen en auto, que coman en un gran hotel y prolonguen la sobremesa sobre los muelles y cómodos divanes de un lujoso café. No; nos da envidia nada más. A quien le importaba y preocupaba es a la paupérrima caja fuerte municipal que se vuelve loca pensando cuándo va a recuperar los dineros que le piden para viajes y dietas y para dietas y viajes.

Ni nos da escalofríos. Como los que sufrieron los "sportmen" concejales en una de sus visitas al taller de reparaciones. Aquello fué un espectáculo apocalíptico. Alrededor de un barril, siguiendo un orden absurdo y atrabiliario, vieron nuestros concejales, rotas y deshechas, las piezas de la dinamo: bobinas y enrollados; la corona y la armadura; escobillas y portaescobillas; tornillos y pernos y espárragos; arandelas tuercas y contratueras; placas de inducido; chumaceras, y las mil y una piezas más de aquella dinamo... que no volvería a ser.

Pero todo lo resuelven los libros de electrotecnia. Siguiendo las indicaciones maravillosamente claras del libro de R. Sussur Ado: "La electricidad en sesenta páginas (con modelos desmontables)", no hay labor difícil para los técnicos. Y no lo fué.

Fué más difícil que volviese al pueblo. Era una lástima... y un pretexto para nuevos viajes en "auto". Hasta que al fin un buen día se recibe en la estación una caja, sobre cuya tapa vería clavado un certón en el que se leían los siguientes versos, que nadie sabe quién escribió:

La dinamo que enviasteis se compuso y ahí os va. Tened cuidado si quema o empieza a dar marcha atrás. La caja, lectores, contenía aquella dinamo que fué nuestro orgullo. (Concluirá.)

Los arbolitos del "triángulo".

¡Pobres arbolitos! Ayer tan lozanos, tan gallardos, tan llenos de juventud y savia y hoy sin juventud, sin lozania, tirados en el suelo y abandonados como seres despreciados. Decidme: ¿Qué daño hicisteis para que se os arrojará de nuestro patrimonio? ¿Calláis? ¡Ay! amigos, comprendo por qué calláis. Comprendo vuestro silencio. Comprendo que os dejarais maltratar y "desahuciar" sin proferir un grito ni una queja.

Mirad: en el mundo hay también muchos seres que han sido, como vosotros, arrojados de sus hogares, vilipendiados, maltratados y castigados duramente sin haber cometido delito alguno. Unicamente porque estorbaban, como vosotros, al poderoso de hoy. ¡Pobres arbolitos! Qué triste fin habéis tenido.

El domingo os vi. Varios chiquillos, como aquellos que "os hicieron hombres", estaban con vosotros; quizás en sus palabras habría alguna maldición para los que os condenaron injustamente a muerte.

¡Pobres arbolitos! Ya jamás seréis nada. Ya jamás serviréis para nada. Miento; todavía serviréis para algo; todavía antes de desaparecer para siempre del mundo de los vivos, serviréis para dar calor y vida a vuestros propios enemigos, pues éstos, sin remordimiento alguno de conciencia, "os harán astillas" y os arrojarán al fuego, y con vuestras calorías les daréis vida y calor, mientras vosotros os consumís lenta, sufrida y calladamente...

¡Pobres arbolitos del "triángulo".

M. de la Cotera.

Valle de Comargo

ALCALDIA

Esta Alcaldía se complace en poner en conocimiento de los vecinos las satisfactorias impresiones recogidas en Madrid por el teniente alcalde, don Lorenzo Cagigas, como resultado de las gestiones que ha realizado por encargo de la Corporación relativas a los importantísimos asuntos cuya resolución espera el Valle con impaciencia.

Son éstos:

La construcción de un grupo escolar en Maliaño.

El proyecto de alcantarillado y el de un camino vecinal en Muriedas.

El libramiento de la subvención para las obras de abastecimiento de aguas; y

Revisión de la investigación catastral, que tanto ha gravado la contribución urbana de estos pueblos.

Todo hace esperar que merced a estas afortunadas gestiones y al decidido apoyo que nos prestan los representantes en Cortes de la provincia, sean muy pronto realizables aquellos proyectos; que se libre en plazo muy próximo la primera anualidad de la subvención, y que dentro del primer semestre del año 36 se autorice la revisión de la investigación catastral urbana.

Camargo, 2 de noviembre de 1935. El alcalde, EULOGIO F. BARROS.

Reinosa

Una injusticia sancionada.

En la oficina de Colocación Obrera de esta localidad ocupaba el puesto de secretario José María Fernández, de afiliación socialista. Este compañero fué uno de tantos perseguidos por los sucesos de octubre que después de dos meses y medio que pasó en el Penal de Burgos, se decretó su libertad.

Este fué supeditado de su cargo como lo fueron otros, alegando los que hoy repiten los destinos del Ayuntamiento que fuera orden del comandante que con tal motivo tenía el mando de la plaza. Este, en oficio certifica que en vista de los expedientes de incapacidad, no tiene inconveniente en que sea repuesto en el cargo que venía ocupando; no obstante, el Ayuntamiento sostuvo la suspensión, teniendo que imponer el recurso de apelación, y según tel-

grama que recibimos del diputado Bruno Alonso, desde Madrid, ha sido firmada la reposición en el cargo. Mucho celebramos que el compañero José María Fernández vuelva a su puesto para que desde él haga funcionar la que no funcionó desde su cese en dicho cargo. Algo nos estará a aquellos que en esta temporada han obviado a su capricho, sin respetar leyes, aprovechándose de su autoridad; y más molestará a una cierta persona que compone la Comisión que para gestionar algunos asuntos se encuentra en Madrid en representación del Ayuntamiento, uno de los asuntos de primer orden que llevaba era que dicho expediente se fallara en contra. Este infeliz llegó tarde, y más ahora que perdió la influencia su jefe, salvador de la provincia.

El Corresponsal.

Ayudad a los presos

Colectas semanales a diez céntimos

Cuarta semana de octubre:

Amigos del Padre Zaldívar, 2,30; Martín Aspiazu, 1; José Camus, 2; Domingo Sifrián, 4,50; Francisco Corvera, 5; Olegario Cortés, 2; N. Cubria, 2,40; Serafin Diego, 1; Pedro Díez Pérez, 1; Faustino Echevarría, 1; Matías Fernández, 4,50; Antonio Fuentes, 3; Ubaldo Fuentes, 2,50; José García, 1; Manuel Gutiérrez, 4,20; Luis Hernández, 3; Hotel Palas, 1; Domingo Imaz, 1; José Laverde, 1; Gumersindo Leiza, 4,30; Aziel, 1; José López, 2,10; J. Maestro y amigos, 6,65; J. Montero Rodalgo, 3; Varios vecinos del Barrio Obrero, 2; Ramón Oveja, 2; Carlos Quintana, 1; Ramón Pérez, 2; Juan Prieto, 2; Jesús Ramos, 2; Miguel Ríos, 2; Antonio Rodríguez, 1; Arturo Rodríguez, 1; Feliciano Roldán, 1; Hilario San Miguel, 1; Juan San Martín, 1; Andrés Sáiz, 1; Serrín F. C., 3; Luis Solana, 1; R. Sordo, 1; Ramón Teño, 4,50; Luis Uriarte, 2; Antonio y Carmina, 2; Zabaleta, 2,40.

Donativos: Rosa Galván, 1 peseta; Máximo Pérez, 1; Herminia Rodríguez, de Baruelo, 1, y Alejandro Martínez, 2.

Total, 100,35 pesetas.

Envíos:

Al penal del Dueso, dos frascos de "Servetinal".

A la cárcel provincial, cinco kilos de papel de escribir, tres mil sobres y un litro de tinta.

A un compañero que está en la cárcel provincial se le proveerá este mes de unas gafas, para lo cual un afamado oculista de esta localidad lo ha visitado y recetado totalmente gratuito, como ya se ha hecho con otros compañeros reclusos en el Penal del Dueso y anteriormente en el vapor "Arantzazu-Mendi".

Rectificación del Censo electoral

Al objeto de obtener un Censo electoral que permita ejercitar en su día el sufragio a todos los ciudadanos en condiciones legales para ello, esta Jefatura pone en conocimiento de los interesados que las listas de incluíbles y excluíbles, juntas con los impresos vigentes, estarán expuestas desde el 5 al 30 de los corrientes en la planta baja de la Casa-Ayuntamiento. Durante este periodo de tiempo, los individuos de uno u otro sexo que no estén incluidos en una u otras listas, pueden hacer efectivo su derecho a figurar en ellas; solicitar la exclusión de quien procediera, o realizar las correcciones y modificaciones de los datos a ellas referentes, haciendo las consiguientes reclamaciones al señor secretario del excelentísimo Ayuntamiento, acompañando los documentos que justifiquen su derecho.

Las condiciones para figurar en las listas generales de incluídos son: Haber cumplido 23 o más años de edad hasta el 30 del actual y llevar un año, al menos, de residencia. En las listas adicionales figurarán los individuos de ambos sexos que cumplan los 23 años desde primero de diciembre del año actual al 30 de noviembre del año 1936, ambos inclusive, y los que en el mismo intervalo de tiempo completan el año de residencia. Los funcionarios públicos tienen derecho a ser incluídos, cualquiera que sea el tiempo que lleven en la localidad.

Esta Jefatura, Santa Lucía, 11, tercero, aclarará gustosa cuantas observaciones se le hagan.

Lucha de clases

Tribunales de trabajo

Segunda Agrupación.

Las cartas de identidad profesional para extranjeros

El ministro de Trabajo ha dictado un decreto prorrogando hasta el día 30 del presente mes de noviembre el plazo para que los extranjeros residentes en España se provean de la carta de identidad profesional correspondiente, sin la cual no podrán desempeñar ninguna actividad en el ramo del trabajo.

Este plazo es el último que se concede, según manifiestan las autoridades.

Las obligaciones de las Compañías aseguradoras de accidentes, etc.

Son muchos los casos en que las Compañías de Seguros por accidentes del trabajo, total o parcial, etcétera, dejan incumplidas las obligaciones que vienen obligadas a observar.

Repetidas veces han sido denunciados estos casos al ministerio por las Delegaciones provinciales de Trabajo, al par que publicaban notas pidiendo a las mencionadas sociedades o compañías, que cumpliern el texto de la ley.

Ahora, el ministro de Trabajo, Justicia y Sanidad, ha publicado un decreto recordando a todas las Compañías aseguradoras la obligación en que se encuentran de cumplir todos los requisitos que, para su legal funcionamiento, señalan las disposiciones vigentes, haciéndolas saber que de no hacerlo así, se harán acreedoras a las sanciones pertinentes.

Suspensión de un acto de conciliación

Por no haber sido facilitado detalladamente el domicilio de la parte demandada, fué preciso suspender ayer el acto de conciliación promovido por demanda presentada por Joaquín Toca, contra María Gutiérrez Fernández.

El acto de conciliación será nuevamente anunciado para dentro de pocos días.

Avenencia en un juicio

Ante el Jurado mixto de Servicios de Higiene (Sección de Peluquería), se celebró ayer el juicio promovido por demanda presentada por José Ortega contra José Diego, en reclamación de despido.

En el acto del juicio hubo avenencia, comprometiéndose la parte demandada a abonar al demandante la cantidad de treinta y cinco pesetas.

Señalamientos ante los Jurados mixtos

Primera Agrupación

Día 5.—A las cuatro de la tarde. Ponencia de juicio de la Sección de Panadería. Despido. Enrique Frier contra "La Constancia".

Día 6 de noviembre. Conciliación por salarios. Bernardo Soto Arranz, contra María Asunción Torralbo. Jurado mixto de Comercio en general (Sección de Viajantes).

A las cuatro y media de la tarde. Conciliación por salarios. Manuel Valle Granda, contra la superiora del Convento del Canal. Jurado mixto del Trabajo Rural.

A las cuatro y media de la tarde. Conciliaciones por salarios y horas extraordinarias. Manuel Rueda Fernández, contra Secundino Ruiz. Jurado mixto del Trabajo Rural.

A las cinco menos cuarto de la tarde. Conciliación por salarios. Benito Barroso, contra Modesta Diego. Jurado mixto del Trabajo Rural.

A las cinco de la tarde. Conciliación por salarios. Antonio Gómez, contra Eloy Fernández Landa.

Día 6.—A las cuatro de la tarde. Conciliación por despido. Terenciano Conejo contra Cortes. Jurados mixto de Transportes terrestres (Tracción mecánica).

Día 7.—A las cuatro de la tarde. Conciliación por vacaciones retribuidas. Carmen Díaz contra Ontañón. Jurado mixto del Vestido y Tocado.

Día 8.—A las diez de la mañana. Amílcar Esperanza contra Garmendia. Conciliación por reclamación de salarios. Jurado mixto de Oficinas.

A las diez y media. Juicio por despido, salarios y horas extraordinarias. Mateo Orallo contra Gonzaga. Jurado mixto de Contratas ferroviarias.

Día 9.—A las diez de la mañana. Dolores Rodríguez contra B. Gómez. Conciliación por reclamación de salarios. Jurado mixto de Porteros.

A las once y media. Conciliación por incumplimiento de acuerdo. Manuela Villar contra Calderón García. Jurado mixto de Porteros.

A las doce. Conciliación por horas extraordinarias. Mateo Argüeso contra Martínez Pinillos. Jurado mixto de Transportes terrestres (Sección mecánica).

A las doce y media. Conciliación por reclamación de salarios. César Velarde contra Constructora Naval. Jurado mixto de Construcciones navales.

Convocatorias

Agrupación Instructiva de Dependientes municipales.

Esta Agrupación celebrará junta extraordinaria el miércoles, día 6, a las cinco de la tarde en primera convocatoria y cinco y media en segunda, en su domicilio social, Alameda de Jesús de Monasterio, número 24, primero, con el siguiente orden del día:

Primero. Gestión de la Comisión nombrada últimamente.

Segundo. Situación de los interinos, con arreglo a la ley Municipal.

A esta junta asistirá, como en otras anteriores, el abogado don Isidro Mateo.

Obreros Cocineros

Se pone en conocimiento de los obreros cocineros de esta localidad, que con previa autorización de la autoridad, se celebrará Junta general el día 6, a las cuatro de la tarde, en Segismundo Moret, número 5, bajo.

Sindicato de la Construcción de Santander y su radio (C. N. T)

Se convoca a todos los albañiles de Santander a una reunión, que se celebrará el jueves, día 7, a las seis de la tarde, en el local de los Tabaqueros, Segismundo Moret, número 4.

Como los asuntos a tratar son de una gran importancia, se ruega a todos los compañeros su asistencia, pues dadas las injusticias que algunos patronos están cometiendo, aprovechándose de las actuales circunstancias, y para dar al traste con ellas, es necesario todo el cañón y la fuerza que da la unión de todos los albañiles de Santander y su radio. Compañeros, acudid todos.

Otras noticias

Por el indulto de Prieto.

El Comité de Ayuda a los presos y familiares de Santander, ha dirigido telegramas al jefe del Gobierno y al presidente de la República interesando el indulto del obrero tranviario Florentino Prieto, condenado en Oviedo a la pena de muerte.

"LA IDEAL ARTÍSTICA"
ESTUDIO FOTO PICTÓRICO
Especialidad en Ampliaciones al Bromoio sobre lienzo y madera en colores naturales.
A plazos y contado.
Calle del Peso, 16, 1.º, derecha

No encargue usted ningún trabajo de imprenta, sin consultar antes con la
Imprenta ANDRACA
Madrid 2. Santander.
TELEFONO. 15-14

Señorita, ¿quiere usted ser artista?
Acuda al estudio de variedades
Paramo y Montferrer
RUAVENOR, 26, 1.º
(Horas, de 4 a 8 tarde)
ENSEÑANZA, GRATIS
TELÉFONO, 28-60

Las ferias de ganado en la provincia

Durante el presente mes de noviembre se celebrarán en los pueblos de la provincia las siguientes ferias de ganado:

Día 5, Solares; día 6, Gama y Arredondo; día 7, La Lastra (Villaverde de Trucios); día 8, Orejo, Puente-nansa y Selaya; día 9, Vega de Pas y Polientes; día 10, Verdoso (Santander), Cabezón de la Sal Maliaño y Entrambasmestas; día 11, Sarón y Potes; día 12, Treceño; día 14, Beranga y Unquera; día 15, Arenas de Iguña; día 16, Bárcena de Carriedo; día 17, Torrelavega; día 18, Potes y Reinosa; día 19, Vega de Pas y Torrelavega; día 20, Torrelavega, Ramales y San Roque de Riomiera; día 21, Torrelavega y Selaya; día 22, Sarón y Gama; día 23, Solares; día 24, Verdoso (Santander), Cabezón de la Sal y Guriezo; día 25, Potes; día 28, Beranga; día 28, Castillo (Arnuero) y Unquera; día 29, Vega de Pas, Puenteansa y Santa Cruz de Iguña, y día 30, Liérganes y La Revilla (San Vicente de la Barquera).

La reapertura de la Casa del Pueblo

Días pasados dimos cuenta de las gestiones realizadas por varios elementos obreros y socialistas de la ciudad para conseguir la reapertura de la Casa del Pueblo, sobre la que no pesa ninguna resolución judicial. Estas gestiones han venido a demostrar que estábamos en lo cierto cuando, en más de una ocasión, hemos afirmado que las autoridades mantenían arbitrariamente la suspensión sobre los Centros de los organismos proletarios.

Así ha ocurrido con esta Casa del Pueblo, que es espejo, modelo y exponente de todo cuanto se ha venido haciendo en España después de la revolución de octubre. Los Sindicatos obreros, los partidos políticos proletarios, hasta las organizaciones culturales de carácter eminentemente obrerista han quedado paralizadas, causándose con ello un grave trastorno económico, no sólo a los Sindicatos, sino a los trabajadores. Estos, faltos del apoyo de sus organizaciones, han quedado a merced de la soberbia patronal, amparada por los que figuran al frente de los puestos de mando.

Se ha hablado mucho de pacificación espiritual. Pero nosotros decimos que esa pacificación no será posible mientras no se conceda a los trabajadores los derechos ciudadanos, mientras no se abran sus Centros y Casa del Pueblo, mientras no se autorice la reparación de su Prensa, mientras no se les dé, en fin, garantías para el desarrollo de sus actividades. Por eso, LA REGION, que siempre ha prestado atención preferente a cuanto tenga directa relación con los intereses de los trabajadores, vuelve a insistir hoy en la necesidad de que sea autorizada la reapertura de la Casa del Pueblo, concediéndose libertad a los trabajadores para propagar sus ideas y defender sus derechos. Así es como se pacifican los espíritus.

CURIALES Y PROCESADOS

Deliberaciones sobre pleitos contencioso-administrativos.
Hoy se reunirán los magistrados de la Audiencia para celebrar la deliberación y dictar resolución en los siguientes pleitos contencioso-administrativos:
A las once de la mañana, deliberación del promovido por don Marcelino Jorganes Roza, contra la Alcaldía de Bareyo. Procurador, señor Cubría; ponente, señor Aparicio.
A las doce y media, la del seguido a instancias del procurador señor Torre, en nombre y representación de la Compañía Bois Mining Company Limited, contra el Tribunal Económico. Abogado, señor Ceballos (C); ponente, señor Muela.
Un juicio por tenencia de armas ante el Tribunal de Urgencia.
Hoy, a las once menos cuarto de la mañana, se celebrará ante el Tribunal de Urgencia la vista de la causa seguida por el Juzgado de Reinosa, contra Juan Gil del Amo, al que

Se recuperan los objetos que faltaban de un robo cometido en junio

Por agentes de Investigación Criminal fueron recuperados en la noche del domingo varios objetos de joyería, cuando intentaba venderlos un individuo.

Dichos agentes tenían noticia de que se iba a intentar venderlos, por lo que esperaron la llegada del portador, a quien dieron el alto. Este huyó rápidamente, arrojando al suelo un paquete que, una vez abierto en la Comisaría, resultó contener los siguientes objetos:
Cinco copas de plata, en cuya parte interna hay una inscripción que dice: "Joyería Cacicedo". Dos cucharillas de plata y oro. Una pulsera de fantasía. Dos pitilleras de metal. Cinco cadenas doradas extensibles. Otra pulsera fantasía. Tres relojes de pulsera, con correa. Cuatro relojes de bolsillo y varias piedras, componentes de una pulsera.

Avisado don Pedro Setién, que tiene establecimiento de relojería y joyería en la calle de la Lealtad, y que fué robado el pasado mes de junio, habiéndose recuperado ya parte de lo sustraído, reconoció como de su propiedad estos objetos, por lo que ha quedado recuperada toda la cantidad de lo robado.

No pudo ser detenido el ladrón, o intermediario para la venta, ya que, dada la oscuridad que había en La Reyerta (lugar donde ocurrió el hecho), no se pudo llevar a cabo. A pesar de ello, la Policía sigue la pista para ver de detenerlo.

Reclutas que se incorporan

Hoy por la mañana, en el tren de Bilbao, saldrán para Vitoria y San Sebastián 114 y 33 reclutas, respectivamente, que se incorporarán a los regimientos de dichas capitales.
A las doce y media saldrán 250 para los regimientos de guarnición en Burgos y Pamplona, y en el tren del Norte 31 reclutas destinados al batallón ciclista de Palencia.
Los veinticinco reclutas que han sido destinados a Madrid, saldrán para la capital el día 6 del corriente, a las ocho de la mañana.

Importante Asamblea de la Agrupación socialista de Santander

El próximo día 13 (miércoles), y días siguientes, a las ocho de la noche en el Salón Alcázar (Numancia) se celebrará la asamblea general ordinaria de esta Agrupación Socialista, que por motivos de todos conocidos no ha podido celebrarse en la fecha reglamentaria.
Se advierte a los afiliados y pertenecientes a la Juventud que deseen asistir a la citada asamblea, que se

se acusa de un delito de tenencia de tenencia ilícita de armas.
Señalamientos ante el Tribunal ordinario.
Para hoy está anunciada la celebración en la Audiencia, ante el Tribunal ordinario, de la vista de las siguientes causas:
A las diez de la mañana. Divorcio. María del Carmen Elena Sierra contra Alejo Cobos. Abogado, Cero; procurador, Bascón; ponente, Vallejo.
A las diez y cuarto, divorcio. Valeri Teja contra Indalecio Teja. Abogado, Fernández; procurador, Cuevas; ponente, Macho Quevedo.
A las diez y media. Causa procedente del Juzgado de Reinosa, por lesiones, contra Dionisio Lagarza. Abogado, señor Orbe; procurador, señor Marañón; ponente, señor Macho Quevedo.
A las once, causa procedente de Laredo, por imprudencia, contra Vidal Arenal. Abogado, señor Zorrilla; procurador, señor Ortiz; ponente, señor Macho Quevedo.

Tradicionalistas a la cárcel

Ayer ingresaron en la cárcel los once tradicionalistas detenidos en la mañana del domingo por berrar en las calles y fijar pasquines subversivos en los que se vitoreaba a Cris-to-Rey.

En relación con este hecho, nos interesa hacer constar que cuando los mencionados señores iniciaron su provocación, un guardia municipal llamado Jacinto Salceda Vega les llamó al orden, intentando detener a los más alborotadores. Pero al pretender hacerlo, fué rodeado por un grupo de unos veinticinco individuos que le amenazaron. A la vista de ello, requirió el auxilio de las fuerzas de Asalto, que procedieron a la detención de once de los mencionados individuos, ocupándolos, como decimos anteriormente, pasquines subversivos.

El domingo fué inaugurado el Centro Madrileño

Como estaba anunciado, el domingo tuvo lugar el acto inaugural del Centro madrileño, acto al que asistieron diferentes autoridades, entre ellas el señor coronel del Regimiento de Valencia y numerosas representaciones de las Casas regionales establecidas en Santander.

También acudieron infinidad de socios del mencionado centro, entre los que figuraban numerosas señoritas.

Entre las diversas representaciones que vimos en los locales de tan simpática Casa regional, figuraban el Ateneo de Santander, Ateneo Popular, Ateneo Obrero, Ateneo de Cuento, Ateneo de Monte, Ateneo de Divulgación Social de San Román, Biblioteca Selecta de la Albercía, Biblioteca Menéndez Pelayo, Club de Regatas, Coral de Santander, Caza y Pesca, Círculo Mercantil, Comité de Iniciativas, Casas regionales y otras muchas que sentimos no recordar.

Entre las personalidades estaban el gobernador civil, el alcalde, presidente de la Audiencia, presidente de la Diputación, Delegado Marítimo, Delegado de Hacienda, etc.

Después de servirse un "lunch" a los invitados, fueron leídas unas poesías de don Federico Triarte, unas cuartillas de la señorita María Asunción de Aquino y otras, muy interesantes y emotivas, del presidente del Centro madrileño. Todos ellos fueron aplaudidos, transcurriendo el acto en medio de gran alegría y confraternidad.

rá imprescindible la presentación del carnet del Partido o Juventud, para tener acceso al local.

Los afiliados de esta Agrupación que no tuvieran el carnet en su poder, deben pasar a recogerlo antes del día 12.

El Comité hace saber nuevamente a los afiliados, que en la sección, ruegos, preguntas y proposiciones de la citada asamblea, no serán admitidas más que las que tengan verdadero carácter urgente, pues las proposiciones que deseen hacer deben presentarse al Comité hasta el día 11, a las ocho de la noche, en Secretaría.

A disposición de todos los afiliados están la Memoria de la gestión realizada por el actual Comité, las interesantes proposiciones del mismo a la asamblea y la relación de peticiones de ingreso al Partido.

Para recogidas de carnet, presentaciones de proposiciones, lectura de las propuestas del Comité, etcétera, deben dirigirse a Ramón Solar, Rubio, 4, primero, todos los días, de siete a nueve, hasta el día 12 del corriente, o sea 24 horas antes de la asamblea.

El orden del día será el siguiente: Acta de la sesión anterior.

Altas y bajas, estado de cuentas, gestiones del Comité, gestiones de la minoría municipal, ruegos, preguntas y proposiciones urgentes.

Renovación de cargos.
El Comité lleva las siguientes propuestas:

- a) Sobre propaganda.
- b) Cargos públicos.
- c) En defensa del Partido.

Cartelera de Espectáculos

María Lisarda (COLISEVM)

Hoy, martes, a las 7,15 y 10,30. Populares
Ultimas exhibiciones de la producción en español

LA PEQUENA CORONELA

Creación de la niña estrella Shirley Temple con Lionei Barrymore.

Mañana, miércoles, Fémima, PRINCESITA, por Gloria Stuart. Jueves, el gran actor norteamericano desaparecido, Will Rogers, en EL CACIQUE.
El viernes, acontecimiento, LA PIMPINELA ESCARLATA.

GRAN CINEMA

Hoy, martes, a las 7,15 y 10,30.—Precios populares.
Gran éxito de la suntuosa comedia musical Fox

ADORABLE

Por Henry Garat y Janet Gaynor
Butaca, tarde, 1,50; noche, 1,00. Gradería, 0,75; noche, 0,50.
Completará el programa EL GARABATO CLASICO, dibujo técnico.
El jueves, Catalina Bárcena y Gilbert Roland en «Julieta compra un niño».

SALA NARBON. A las 4,30, 7,15 y 10,30: "Don Earedos".

Graciosa creación de Wille Rogers y Nacu Pitte. Butaca, 0,30, 0,50 y 0,40 respectivamente.

PABELLON NARBON: "Madame Dubarry", por Dolores del Río.

SALON VICTORIA: La producción en español: "Tres amores", por José Crespo, Mona Maris y Anita Campillo. Butaca, 0,75.

POPULAR VICTORIA. La producción en español "Tres amores", por José Crespo, Mona Maris y Anita Campillo.

Ateneo Popular

Por la presente se pone en conocimiento de los apuntados con aspirantes de las distintas asignaturas, que este centro tiene creadas, que hoy martes, cinco del corriente, se cerrará definitivamente la inscripción en dichas asignaturas, con aquellos que quepan en las vacantes que existan.

Cotización local

Día 4 de noviembre de 1935

FONDOS PUBLICOS

Deuda Amortizable, 4 por ciento, 1908, a 96,60 por ciento; pesetas, 32.500.

Deuda Amortizable, 4,50 por ciento, 1923, a 100,20 por ciento; pesetas, 20.000.

Deuda Interior, 4 por ciento, 80,75 por ciento; pesetas, 12.500.

ACCIONES

Compañía Telefónica, 7 por ciento, a 116 por ciento; pesetas, 3.000.

OBLIGACIONES

Compañía Telefónica, 5,50 por ciento, a 105,80 por ciento; pesetas, 7.500.

Compañía Pines de Levante, por ciento, a 88,10 por ciento; pesetas, 10.000.

De la Alcaldía

Nada de particular encontramos ayer los periodistas en nuestra visita al despacho del señor Villegas, ya que el alcalde, por haber dedicado todo el día a los diferentes actos organizados con motivo de la llegada de Juan Ignacio Pómba, no tuvo tiempo de dedicarse a los acostumbrados asuntos de despacho.

Ello fué, también motivo de que no se celebrara la anunciada reunión de la Comisión de Ensanche, en la que, como decíamos en nuestro número del sábado, se había de tratar lo relativo a la llamada Plaza del Puñuelo, cuya transformación, de acuerdo con el proyecto del notable arquitecto señor Sáinz Martínez, hará variar completamente el aspecto del sitio en que está enclavada en el Sardinero.

NOTAS MARÍTIMAS

El "Habana".
En las primeras horas de la mañana del domingo entará en nuestro puerto, procedente de los americanos, el vapor español "Habana", el cual desembarcó numeroso pasaje y 700 toneladas de carga general.
En la noche del lunes salió con dirección a Bilbao, de donde regresará el martes a las 10,30, en dirección a Centro y Norte América.

Movimiento del puerto.

El tráfico en el puerto el domingo y el lunes ha sido muy poco, registrándose el siguiente:

- "Siglo", remolcando una gabarra de Bilbao.
- "Ravenspoint", con general, del mismo puerto.
- "Mina Soriego", con carbón, de Gijón.
- "Habana", con pasaje y carga, Salidos:
- "Ravenspoint", con general, para Gijón.

"Mina Soriego", en lastre, para Gijón.

ra Bilbao.

"Habana", con pasaje y carga, para Gijón.

El tiempo.
Barómetro, 760; termómetro, 14; viento S. W. flojo; mar gruesa; N. W.; cielo nublado; horizonte gris.

Estado de la barra, bueno.
Probable tiempo nublado, viento A y marejadilla.

La pesca.
Gran cantidad de pescadilla fué ayer capturada por los barcos pesqueros, cotizándose en el Almacén bastante bien. Los barcos pequeños trajeron algo de paparda, que no se pagó tan bien como días anteriores.

El trabajo en los muelles.
En las diferentes faenas del puerto se emplearon ayer 325 obreros portuarios, repartidos en la carga y descarga de barcos, levantes, amacenes, etc.

Noticias de toda España

En Barcelona son detenidos dos obreros y en Vigo otro al que se dice comprometido en la revolución asturiana

A RECOGER UN DONATIVO

Vigo. -- En el expreso salió con dirección a Madrid un representante del Ayuntamiento de esta capital con objeto de hacerse cargo de varias colecciones de cuadros, donados por el filántropo, don Policarpo Sáenz.

DETENCION DE UN COMPLICADO EN LOS SUCEOS DE OCTUBRE

Vigo.--La guardia civil de Caldas de Reyes detuvo en la carretera a un individuo que dijo llamarse Amado Martín, por suponersele complicado en los sucesos ocurridos en octubre del 34 en Oviedo.

Sometido a un interrogatorio, manifestó Amado que durante la época de referencia él había estado detenido y preso en la cárcel Modelo de Madrid por suponersele complicado en la preparación de dicho movimiento.

No obstante esta declaración, Amado ha quedado a disposición de las autoridades.

MISION OFICIAL DEL GOBIERNO EN SAN SALVADOR

Vigo.--Llegaron a esta población procedentes de Pontevedra la eminente escritora doña Alice Lardel de Venturini, acompañada de una hija de diez años, precoz poetisa y del marido de aquélla, doctor Agustín Venturini, célebre sociólogo.

Fueron cumplimentados por las autoridades.

El viaje lo hacen en misión oficial del Gobierno de San Salvador.

Hoy, lunes, se proponen dar una conferencia sobre la confraternidad hispanoamericana.

FORTISIMO TEMPORAL EN GALICIA

La Coruña.--Reina un fortísimo temporal de agua y viento. Las embarcaciones han redoblado sus amarras. Los barcos pesqueros no se han hecho a la mar. Otros, entraron de arribada forzosa, y de algunos que salieron hace dos días no se tienen noticias.

En la bahía se han registrado algunas colisiones entre embarcaciones de pecuero tonelaje.

INAUGURACION DE UNA ASAMBLEA DE PUERICULTORES

Madrid.--Se ha celebrado, bajo la presidencia del doctor Espinosa, la asamblea Nacional de Médicos Puericultores.

El señor Espinosa, que desempeña en la actualidad el cargo de subdirector de la Beneficencia, pronunció un discurso de saludo a los delegados, anunciando que a la sesión de clausura asistiría el subsecretario de Sanidad.

Conferencia de Bruno Alonso en el Ateneo Popular

El próximo jueves, día 7, a las ocho de la noche, ocupará la tribuna de este Centro el diputado a Cortes por Santander, don Bruno Alonso, que desarrollará el interesante tema: "La negación de un sistema."

Dado el interés que ha despertado esta conferencia, se espera que el salón de actos se vea concurridísimo.

Kursaal 'La Tierruca' Hoy dos grandiosos debuts Maruja Alcázar Cantcionista Amárico Muñoz Bailarina El jueves, monumental debut STELLA Superverdeite frívola

El señor Jaso hizo historia de los trabajos de la asamblea, aprobándose después las Memorias presentadas por secretaría y tesorería.

Igualmente se aprobó el Reglamento por que se registró la asamblea. En la próxima sesión comenzará la discusión de ponencias científicas, esperándose grandes resultados de esta asamblea, a la que asisten los más eminentes médicos puericultores.

DOS DETENCIONES IMPORTANTES

Barcelona.--La Policía ha detenido a dos individuos, a quienes se considera cómplices o acaso autores del asesinato de los guardias de prisiones.

Se concede una gran importancia a esta detención.

HOMENAJE A DON SANTIAGO RAMON Y CAJAL

Salamanca.--A las once y media de la mañana, en el paraninfo de la Universidad, se celebró la sesión necrológica en honor del insigne maestro don Santiago Ramón y Cajal.

Asistieron representaciones de todos los centros docentes de la capital y de las autoridades.

Terminó el acto con un discurso del rector de la Universidad, don Miguel de Unamuno, quien resaltó la labor del célebre histólogo y se ocupó de la política social llevada a cabo durante su vida por el señor Ramón y Cajal.

En realidad, el discurso de Unamuno fué para restar méritos al sabio español fallecido.

Los discursos fueron retransmitidos por inter-radio Salamanca.

COLOCACION DE UNA PRIMERA PIEDRA

Vigo.--Con gran solemnidad se

celebró el acto de colocación de la primera piedra del futuro Hogar y clínica de San Rafael, que se dedica a refugio de los niños pobres.

La obra será llevada a cabo por los hermanos hospitalarios de San Asistieron las autoridades civiles y eclesiásticas acompañadas de mucho público. Presidió el director general Fray Faustino y los priores de Madrid, Palencia y Santurce. De madriña actuó al excelentísima señora marquesa de Casas Nuevas.

UN MITIN DE LA JUNTA DE DEFENSA DE MADRID

Madrid. -- En la Casa de los Gatos se celebró un mitin organizado por la Junta de Defensa, de Madrid.

Casa LAS CORDERAS Comidas y Bebidas Servicio económico Manzanedo, núm. 19 Frente al Instituto SANTIÑA

Roberto Alvarez ABOGADO Alameda 1.ª, 11 Teléfono 16-64

¿Se enterará "Cristóbal"?

El cónsul de Méjico le dice a Pombo que tiene el deber de explicar el alcance y significación de la revolución de aquel país

Aunque en otro lugar de este número publicamos una amplia información sobre la llegada a nuestra ciudad del joven Pombo, creemos de interés facilitar a nuestros lectores el texto del discurso pronunciado por el cónsul de Méjico en nuestra ciudad, señor don Ricardo Almanza Gordoa.

Dijo lo siguiente:

"Señoras, señores: Antes de cumplir con un encargo placentero, como es para mí saludar a Juan Ignacio Pombo, yo os ruego a todos, en fervoroso silencio rindamos un homenaje a la heroica memoria de los malogrados aviadores Barberán y Collar.

Juan Ignacio Pombo: La Casa de México en Santander se complace en recibir y en saludar a usted. La Casa de México en Santander no es el hogar material de las cosas y de los hombres mexicanos. Es mucho más que eso: La Casa de México en Santander es el hogar espiritual, donde se cobija el afecto de la mortaja española hacia mi patria lejana.

La Casa de México en Santander la forman los más bellos sentimientos que caben en el corazón del hombre. La Casa de México en Santander está hecha por hombres que sienten algún interés por ese país de gloria y de ensueño, allende los mares, que es mi patria. Pero, en su mayoría, la componen individuos que en sus años mozos, sin más armas que un hatillo lleno de ilusiones, un corazón bien puesto y una voluntad inflexible, cruzaron el mar en busca de nuevos horizontes. Allí, en México, de cara a la vida, rudamente lucharon y la mayor parte de ellos conquistaron los óptimos frutos con que la Naturaleza generosamente dotara a mi país. Traspasados los umbrales de la madurez, han regresado a la montaña a gozar el descanso bien

ganado y a saborear los frutos de sus honrados trabajos.

Pero, con una gratitud que honra a quien la tiene, han hecho esta Casa como un recuerdo al país, teatro de sus esfuerzos, donde lucharon y donde triunfaron.

Por eso, verá usted que la Casa de México en Santander es hija predilecta del Amor, es hija del Afecto, es hija de la Gratitud, de todo lo más noble que hay en el corazón humano. Y con lo que es, con eso lo recibe a usted y lo saluda.

De acuerdo con sus estatutos, el cónsul Mexicano es presidente de la Casa de México. Y es con esta doble representación con la que hoy le recibo.

Me complace singularmente esta feliz coincidencia, porque me permite, como cónsul de México, exclamar de todo otro acto, para tener el gusto de ofrecer a usted este homenaje que la Casa de México, por sí sola, le prepara en su regreso a España.

Como caballero de la época, en pago de acero, ha cruzado usted los mares para llevar a México el mensaje de España.

Pero ahora le queda a usted lo más difícil; su misión no está cumplida. Tiene usted que entregar ahora el mensaje de México a España: el mensaje de un pueblo que vive un momento histórico de marcado avance social, porque ha entrado de lleno por el recto sendero de la reconstrucción que lleva a cabo la Revolución Mexicana. Tendrá usted que explicar el significado y el alcance de ella para que su obra redentora se conozca, y, sólo así, se comprenda. Para que se sepa cómo lentamente, pero sobre sólidas bases, se va resolviendo el problema agrario; cómo se va creando el patrimonio ejidal, para hacer que cada campesino sea un copartícipe en los frutos generosos del suelo de México; cómo se ha fijado ya el salario mínimo para aumentar la capacidad de consumo de nuestras masas y, por ende, el

Presidió el señor García Cortes, e hicieron uso de la palabra los señores Monco, Romero y Franco.

Los oradores se ocuparon del proyecto de Gran Vía-San Francisco-Puerta de Toledo, del servicio de limpiezas y del problema de la mendicidad.

También hablaron de Enseñanza, Sanidad, Abastecimientos y otros temas municipales.

LO QUE DICE EL GOBERNADOR DE VIZCAYA

Bilbao.--El señor Rico dijo a los periodistas que no había tenido más visitas que la del diputado a Cortes don Heliodoro de la Torre, que estuvo a presentarle un expediente.

Con carácter particular había estado a saludarle el subsecretario de Gobernación, don Carlos Echeburu.

Preguntado si esta mañana habían comenzado las clases del Instituto con normalidad, contestó que así era, no registrándose el menor incidente.

Se habían borrado varios letreros en la carretera de Zabalbide, de carácter subversivo.

De Sestao le dieron cuenta de un incendio en el cine Novedades, sin desgracias personales.

A continuación nos dió cuenta de que en el piso tercero derecha del número 14 de la calle de Henao, habitado por doña Adela Otaduy Larrea, se había cometido un robo, llevándose los ladrones alhajas por valor de ochocientas pesetas.

La Policía ha conseguido detener a Francisco Neira y Fernando Lázaro, que se han declarado autores, encontrándose en su poder diversos objetos y alhajas, que han sido reconocidos por su dueña.

Añadió el señor Rico que en una

batida de la Policía habían logrado detener a los maleantes José Olmeda y Felipe San Frutos, de Madrid; Manuel Bueno, Pablo Fragarri y Enrique Ruiz, los cuales han sido puestos a disposición de la autoridad correspondiente.

En el mismo parte policiaco se hace constar que por los agentes se han logrado detener durante la semana a treinta maleantes.

Se ha detenido, asimismo, a Anastasio González, de San Sebastián, el cual había sustraído setenta y cinco pesetas a un camarero del café "Las Columnas".

Igualmente se ha detenido a un menor reclamado por su madre, que vive en Zaragoza, y a José Luis García, de San Sebastián, y Pablo Bustos, de Francia y residente en San Sebastián.

Se han impuesto una porción de multas por diversas causas.

UNA ATINADA CAMPAÑA POR LA DESAPARICION DEL FUERTE DE SAN CRISTOBAL

Pamplona.--Desde hace varias semanas ha emprendido una atinada campaña por el desalojamiento del Fuerte de San Cristóbal, como prisión, el periódico local "Trabajadores", órgano de la Unión General de Trabajadores de Navarra.

En su último número, correspondiente al número de ayer, continúa la campaña emprendida. En interesantes trabajos refuta las alegaciones hechas por el ministro de Justicia, de que nadie le denunció el mal estado del Fuerte, por lo cual no se había ocupado hasta ahora de este asunto.

Para demostrar la inexactitud de tal afirmación ministerial, "Trabajadores" reproduce instancias y documentos remitidos a la Dirección General de Prisiones, como asimismo un informe realizado por la minoría parlamentaria socialista, fechado en marzo del presente año.

En dicho informe se destacan las condiciones de insalubridad en que se encuentran todos los encarcelados en el Fuerte de San Cristóbal, citándose casos concretos para reafirmar más aún la veracidad de sus aseveraciones.

Igualmente se copian acuerdos adoptados por el Municipio pamplonés en octubre del pasado año, en los que se solicitaba del Gobierno la desaparición del Fuerte de San Cristóbal como penal.

La campaña de este semanario, que ha visto duplicada su tirada en pocos días, ha producido excelente impresión. Son numerosas las cartas que están llegando hasta su dirección felicitándole por el acierto con que lleva la campaña e instándole a perseverar en el camino emprendido.

En Torrelavega se suicida un popular vecino

Torrelavega.--Cuando, ayer tarde, sobre las cuatro, regresaba a su casa, en Campuzano, después de llevar la comida, la esposa de Eulogio Fronceda, de cincuenta y ocho años, de profesión albañil, contempló, en medio del mayor asombro, que éste se hallaba colgado de una viga, disponiéndose dicha mujer a levantar el cuerpo de su marido por si podía evitar que consumara sus propósitos, observando que era cadáver.

Con la congoja natural, pidió socorro a grandes gritos, acudiendo varios vecinos, quienes pusieron el hecho en conocimiento de la autoridad de Torrelavega, las cuales trasladaron al inmediato pueblo referido.

Eulogio, era un conocido vecino, estimado por todo el pueblo por sus características, causando asombro la determinación adoptada. No se alcanza a comprender los motivos del suicidio, creyéndose que adoptó tan fatal resolución como posible consecuencia de una lesión recibida en la mandíbula, durante una reyerta que sostuvo el domingo, en la que fué agredido con una manivela.

Hoy, a las doce, se efectuará el traslado del cadáver al cementerio para practicarle la autopsia.

El Consejo de ministros de ayer

La teoría restrictiva de Chapaprieta, que deja en la calle a modestos funcionarios del Estado y entorpece la marcha de las distintas dependencias ministeriales, no impide se dediquen 40 millones a intensificar la aviación militar

(Viene de primera página)

tría, de Comercio y de la Marina civil y Pesca.

La sección novena de la Dirección de Agricultura, Montes y Ganadería se distribuirá entre las subsecciones de Fomento pecuario, Consultiva y de Higiene y Sanidad veterinaria.

Desaparecen los actuales consejeros generales, y en la Dirección General de Agricultura, Montes y Ganadería se organizarán los servicios de Puertos de Fronteras.

CABALAS ANTE UN CONSEJO DE MINISTROS

Madrid.—Durante todo el día del domingo se hicieron cabalas y comentarios en los centros políticos y periodísticos acerca de la reunión que el Consejo de ministros había de celebrar hoy, lunes.

Según parece, en esta reunión el señor Chapaprieta abordará el tema de la labor parlamentaria en relación con la obra presupuestaria.

El jefe del Gobierno—aseguraban los comentaristas el domingo—espera que los ministros le ayuden en la labor económica que desea sacar adelante, para con ello hacer frente a las actitudes que se anuncian por ciertos elementos de la Cámara.

UNAS DECLARACIONES DEL MINISTRO DE MARINA

Barcelona.—Antes de subir al expreso que había de conducirlo a Madrid, el señor Rahola fué interrogado por los periodistas, manifestandoles que había visitado la fábrica de caretas contra los gases asfixiantes y el aeródromo de Prat.

Cómo los reporteros solicitaran su impresión sobre la visita a la Escuela de Aeronáutica y demás centros oficiales, el señor Rahola contestó:

—Por lo que se refiere a los talleres de la Aeronáutica, los he encontrado perfectamente. Me han causado buena impresión. En cambio, el aeródromo me ha merecido un juicio lamentable. Sin duda, se debe a que carece de medios económicos.

Añadió que ignoraba si serían trasladados a otra capital los servicios del aeródromo, y refiriéndose al Consejo de ministros que se ha celebrado hoy, lunes, afirmó:

—Desde luego, es de gran interés, porque tiene por objeto tratar de la ordenación ferroviaria, cuyo proyecto se presentará a las Cortes el martes.

—¿Y el nombramiento de gobernador general de Cataluña?—se le preguntó.

—Posiblemente nos ocupemos de ello en el Consejo, pero será después de despachar el asunto ferroviario.

—¿En quién recaerá el nombramiento?

—Lo desconozco en absoluto. Repito que acaso se hable en el Consejo, pero por hoy no puedo decir nada más, porque deben ustedes tener en cuenta que aún está el pollo en el horno.

UNA ORDEN DE LA PRESIDENCIA

Madrid.—Por la presidencia del Consejo de Ministros se ha dictado una orden circular disponiendo se constituya una Comisión interministerial con el fin de redactar un reglamento que delimite la órbita de las atribuciones de las distintas clases de ingenieros, así civiles como militares y de los arquitectos.

REUNION DE LA MINORIA DE IZQUIERDA REPUBLICANA

Madrid.—La minoría de Izquierda Republicana se reunirá mañana, martes, en el Congreso.

HABLA EL MINISTRO DE LA GOBERNACION

Madrid.—El ministro de la Gobernación, señor De Pablo Blanco, que pasó el sábado recluso en sus habitaciones particulares, por encontrarse indispuerto, bastante mejorado de dicha indisposición, asistió en el día de ayer a su despacho oficial, en el que permaneció todo el domingo.

A las nueve de la noche, el minis-

tro de la Gobernación conversó algunos minutos con los periodistas, a los que dijo que el día había transcurrido sin novedad, dentro de la tranquilidad más completa.

Añadió el señor De Pablo Blanco que se habían celebrado numerosos actos de diversas ideologías políticas, sin que se registrara el más leve incidente.

Tanto el Congreso como los círculos políticos permanecieron durante el día de ayer desanimadísimos.

EL CONSEJO DE MINISTROS

Madrid.—Desde las diez y media de la mañana hasta las dos y cuarto de la tarde estuvieron los ministros reunidos en la Presidencia celebrando Consejo.

A la salida, ninguno de los reunidos hizo manifestaciones de ningún género a los periodistas, siendo únicamente el ministro de Obras Públicas y Comunicaciones el que, como siempre, facilitó a los informadores la versión verbal de lo tratado por los miembros del Gobierno.

Comenzó el Consejo—dijo el señor Lucía—con el despacho del titular de Estado, quien trató, en primer lugar, de los convenios comerciales que están pendientes de aprobación, extendiéndose en consideraciones sobre los mismos.

Seguidamente, el señor Martínez de Velasco nos informó de la situación internacional, con relación al conflicto italoetíope, que, en general, acusa un mejoramiento que hace abrigar la esperanza de llegar a una solución pacífica del mismo.

Asimismo informó el ministro de algunas informaciones aparecidas en periódicos extranjeros y en las que se da cuenta de que el Gobierno español proyecta un empréstito en el exterior, cosa esta completamente inexacta y que nos interesa rectifiquen ustedes.

Acerca de un asunto del que ya hemos tratado en diversas ocasiones en los últimos Consejos celebrados, hemos vuelto a hablar en este: me refiero a lo relacionado con una película de la casa Paramount, titulada: "Tu nombre es tentación", en la que se denigra a España y a varias instituciones, como la guardia civil y el ejército.

Ya saben ustedes que al terminar el último Consejo celebrado les comunicué que la casa editora de la mencionada película había comunicado al Gobierno que, en vista de la actitud de éste con respecto a la película, ordenaría fuera ésta retirada de los carteles.

Recibimos y transmitimos a la prensa esta noticia con la natural satisfacción, pero en el caso que nos hemos enterado por nuestros representantes diplomáticos que la mencionada cinta sigue proyectándose, por lo que nos hemos visto precisados a comunicar a la citada empresa que le damos un plazo que termina el día diez del presente para que retire la película en cuestión y destruya el negativo de la misma, amenazándose el día once de noviembre, si no dote con que pasado dicho plazo, o ha retirado dicha película se impida la entrada en España a cualquier otra cinta de la misma empresa.

El ministro de la Guerra—siguió diciendo el titular de Obras Públicas— trató del plan, ya aprobado en el Gobierno, relativo a la intensificación de la aviación militar, explicando detenidamente el alcance del mismo.

—Este comprende la fabricación y adquisición de aparatos en España y en el extranjero, respectivamente, la construcción de aeródromos y medios de defensa de los mismos, municionamiento de la aviación y todo lo referente a escuelas de pilotos militares y civiles.

Para llevar a efecto este plan, se da un plazo de cinco años, comenzando el primero de ellos con el presupuesto de 1936, en el que se consignan bastantes millones para dicho efecto.

El señor De Pablo Blanco hizo referencia a la organización de las fuerzas a sus órdenes, y con relación a

la situación interior de España manifestó que el orden público era inmejorable, no habiéndose registrado en la semana pasada ningún hecho de carácter sindical ni político que perturbara éste.

La mejor prueba de estas afirmaciones—agregó el señor Lucía—es la de que el domingo se celebraron varios mítines de diferente significación política y no hubo que lamentar en ninguno de ellos incidente de ningún orden.

El ministro de Agricultura trató de la conveniencia de crear una Comisaría de trigos, a fin de atender a este asunto con toda la actividad necesaria, y para que la labor que se está llevando a efecto tenga continuidad a través de los cambios políticos que se sucedan, ya que este asunto merece se dediquen a él todas las preocupaciones del momento.

El ministro de Instrucción Pública habló de los criterios opuestos que existen con relación a las obras que se están efectuando en el Teatro de la Opera, el cese o continuación de las cuales se expone con diferentes bases de discusión.

El Gobierno acordó que el ministro de Instrucción Pública redactara un informe acerca de este asunto, después de dirigir una carta a la Escuela de Arquitectos, a fin de recibir de ellos la opinión técnica necesaria acerca del asunto.

Una vez que el Gobierno tenga en su poder el mencionado informe, obrará, al objeto de que sea definitivamente resuelto.

También se trató de la creación del carnet electoral, dando cuenta el ministro nombrado para estudiar este asunto de los trabajos realizados, con el fin de solucionarlo, manifestando que éstos están tan adelantados, que incluso se ha confeccionado ya el modelo de carnet por la Dirección de Estadística.

Este documento será implantado en toda aquella localidad que tenga más de veinte mil votantes, y sin la posesión del mismo no se podrá ejercer el derecho de sufragio.

Se habló igualmente de la situación política, tratando el Gobierno de los distintos proyectos que, en su opinión, se han de sacar adelante en las Cortes en las sesiones venideras.

—¿Trataron ustedes del nombramiento de director general de Seguridad?—preguntó al ministro un informador.

—No tratamos absolutamente para nada de ese asunto—contestó el señor Lucía.

—Y de los agentes que han quedado fuera del Cuerpo, ¿trataron ustedes?—insistió el periodista.

—De este asunto tratamos hace dos Consejos—contestó el ministro—, y encargamos al titular de Gobernación trajera una propuesta sobre el asunto. No la ha traído aún, y por eso no hemos tratado de ello.

Después facilitó a la Prensa la nota oficial de lo aprobado en el Consejo, siendo lo más destacable de ella un decreto del ministerio de Marina, relativo a la población militar de San Carlos, y un proyecto de Obras Públicas que se refiere al taponamiento de las filtraciones del pantano de Allos, en Navarra.

AMPLIACION DEL CONSEJO

Madrid.—El ministro de Estado informó detalladamente sobre el estado en que se encuentra el conflicto italcabishino, de acuerdo con las últimas comunicaciones de nuestro representante en Ginebra.

Según el ministro, las sanciones económicas contra Italia, comenzarán a aplicarse a partir del dieciocho de noviembre, o sea, después de la celebración de las elecciones inglesas.

Ello no implica, sin embargo, en que los representantes de Francia e Inglaterra cesen en los trabajos encaminados a hallar la solución mejor al conflicto, ya que los señores Laval y Hoare persistirán en sus gestiones con objeto de encontrar una forma pacífica de arreglo.

El delegado de España en Ginebra, señor Madariaga, por indicación del Gobierno, se ha adherido a la labor realizada por el Comité de Trabajo y coordinación de sanciones,

así como a lo acordado hasta la fecha por éste, o sea, el día en que comenzará la aplicación de sanciones, etc. etc.

La impresión—manifestó el ministro y todo permite esperar que la solución pacífica no sea tan difícil como se creyó en un principio que sería.

Con referencia a la situación internacional terminó el informe el señor Martínez de Velasco diciendo que el señor Madariaga continuaba informándole diariamente de todos los trabajos que se estaban realizando por el organismo de Ginebra.

A continuación el ministro de Estado manifestó a sus compañeros que un diario de Chile publicaba una entrevista celebrada por uno de sus redactores con nuestro embajador en dicha República hispanoamericana, don Rodrigo Soriano, en la que este diplomático enjuiciaba nuestra labor en Marruecos.

Como esta opinión es rechazada íntegramente por el Gobierno, me dirigí a dicho embajador pidiéndole se expresara en la referida entrevista, una aclaración de los conceptos que con el fin de tomar una determinación rápida sobre el asunto.

Caso de que el señor Soriano insistiera en sus apreciaciones, será relevado del puesto que actualmente ocupa.

Uno de los asuntos de más relieve que se trataron en el Consejo, fué el relativo al proyecto del Ministerio de la Guerra, ya aprobado anteriormente, que concierne a nuestra aviación.

Los puntos que abarca el citado proyecto, se refieren a la fabricación de aparatos en España, adquisición de los mismos en el extranjero, municionamiento, construcción de aeródromos, defensa de los mismos, etcétera, etc.

El total que se ha de invertir en la realización de este plan, asciende a trescientos millones de pesetas, que serán empleados en cinco anualidades, comenzando en 1936.

En el presupuesto de dicho año se consignan para el mencionado fin cuarenta millones de pesetas, cantidad más pequeña de la que para el mismo objeto se presupuesta en los restantes años que abarca el plan.

Acerca de este asunto se redactará un decreto de forma reservada, similar al relativo a nuestras obras de defensa.

El ministro de la Gobernación trató del asunto relativo a la situación en que se encuentran los auxiliares del Ministerio que después de haberse preparado para las oposiciones a ingreso, pagando los derechos de las mismas, no pudieron presentarse, por haberlas suprimido el Gobierno en virtud de la ley de Restricciones del señor Chapaprieta.

Esto, por supuesto, ha ocasionado a los citados modestos funcionarios un lamentable perjuicio y por ello el Gobierno estudiará la fórmula más viable de solucionarlo a satisfacción plena de los interesados.

Sin embargo, la solución de este asunto se presenta bastante difícil, debido ello a que los derechos pagados por los mencionados auxiliares son más elevados unos que otros, cosa que dificulta la adopción de una medida de carácter general por parte del Gobierno.

El ministro se refirió igualmente al estado del orden público en España, calificándolo de bueno.

Trató también del pago de créditos a la Guardia civil y a otras fuerzas, créditos éstos devengados de la actuación de las mismas durante el mes de octubre del pasado año, y que ascienden a tres millones de pesetas.

El ministro de Obras Públicas informó del proyecto de ordenación ferroviaria, tratándose de lo resuelto

acerca de la misma por la Comisión extraparlamentaria, integrada por diputados, representantes de las Compañías de ferrocarriles y obreros de las mismas, que redactaron un proyecto que fué sometido a los ministros, a fin de que éstos lo estudiaran, introduciendo en él las modificaciones que estimaran pertinentes.

Los ministros estudiaron el proyecto e introdujeron en él algunas modificaciones, que si bien no son muy extensas, son lo suficientemente importantes para que se haga preciso que vuelva a la Comisión extraparlamentaria el asunto, a fin de que ella conozca la labor de los ministros en el proyecto.

Una vez que conozca la Comisión estas rectificaciones, volverá el proyecto a los ministros para después ser presentado a la Cámara.

El ministro de Industria y Comercio trató de los trigos y de la conveniencia de nombrar una Comisaría permanente de ellos, con el propósito de que se realizara una labor constante acerca del asunto, a fin de que éste no estuviera a merced de cambios políticos.

Se trató también del plan parlamentario, y el jefe del Gobierno, en su calidad de ministro de Hacienda, notificó a sus compañeros de la necesidad de que sus proyectos puedan llegar a la aprobación.

Esto no es cuestión de amor propio por parte del señor Chapaprieta, ya que éste ha manifestado repetidas veces que está dispuesto a admitir toda clase de sugerencias en pro del mejoramiento de sus proyectos, siempre, claro es, que no se altere la esencia de los mismos.

El señor Chapaprieta hizo hincapié sobre esto por entender que si sus proyectos son desvirtuados por alguna modificación, no se lograría absolutamente nada, puesto que perderían su eficacia.

De la obra que se propone el señor Chapaprieta llevar a cabo, sobresalen los proyectos de ordenación ferroviaria y el plan de obras públicas.

El jefe del Gobierno pidió a los ministros que fueran jefes de algún partido político, que los diputados pertenecientes al mismo concurriesen, no sólo a las sesiones de Cortes en las que se han de aprobar estos proyectos, sino también a las Comisiones de que forman parte para poder en ellas cooperar a la realización del trabajo para el que las mismas fueron creadas, cooperando desde ellas a la obra legislativa del Gobierno.

El señor Rahola contestó al señor Chapaprieta, diciendo que por lo que respecta a los diputados de la Lliga podía asegurarse que asistirían a la Cámara y a las Comisiones en la forma deseada por el jefe del Gobierno.

Por su parte, el señor De Pablo, manifestó que trasladaría a sus jefes el ruego hecho por el señor Chapaprieta, pudiendo asegurar que sería tenido en cuenta obrándose de acuerdo con él.

Los señores Gil Robles y Martínez de Velasco también aseguraron al jefe del Gobierno que su petición sería tenida en cuenta.

En el Consejo no se trató de la provisión de altos cargos, como son los de director general de Seguridad y gobernador general de Cataluña, que, al parecer, se ha dejado para el próximo Consejo.

También se ha dejado para el mismo lo referente al nombramiento de gobernadores en las distintas provincias.

EL PROCESO STRAUSS

Madrid.—En relación con el proceso que se sigue por el "affaire" Strauss, el juez especial que entiende en el mismo fué visitado por el Fiscal de la República, señor Gallar-

VEGA TRAPAGA VENERO SIFILIS
ECONOMICA, DIARIA, DE CUATRO A SEIS Y MEDIA TARDE
MÉNDEZ NUÑEZ, 7, SEGUNDO

La agresión italiana a Etiopía

125.000 soldados italianos con 3.000 ametralladoras, 450 cañones, aeroplanos y tanques, han comenzado una ofensiva general en el frente del Tigreb, con el propósito de llegar a la consecución de los anhelos imperialistas de Mussolini

UN PLEBISCITO EN FRANCIA SOBRE LAS SANCIONES A ITALIA

París. — "Le Petit Journal" ha organizado entre la opinión francesa un plebiscito en orden al conflicto entre Italia y la Sociedad de Naciones.

Los organismos de izquierda, con un total de cuatro millones quinientos cincuenta y nueve mil afiliados, han votado a favor de las sanciones, y los organismos del frente nacional con un total de cuatro millones siete mil quinientos cincuenta y dos afiliados, han votado por la neutralidad.

A éstos hay que agregar los dos millones seiscientos mil miembros de la Unión de Combatientes de Francia e Italia, que afirman su oposición irreductible a una guerra, y piden que Francia, en su fidelidad al pacto, impida que éste se convierta en un instrumento militar.

El plebiscito individual arroja los siguientes resultados:

Por la neutralidad, quinientos cincuenta y seis mil trece votos.

Por las sanciones económicas, trescientos veintidós mil quinientos noventa y cuatro.

Por las sanciones militares, once mil doscientos nueve.

La mayoría contraria a las sanciones contra Italia es tanto más significativa cuanto que el periódico que ha organizado la encuesta realiza una intensa campaña en favor de aquélla.

EL AVANCE ITALIANO

Asmara (del enviado especial de la United Press en el cuartel general de las tropas italianas en el frente Norte).—Antes del anochecer de hoy la vanguardia del ejército italiano, que inició su avance en las primeras horas de la mañana, había logrado todos los objetivos fijados para la jornada, conquistando otra extensa zona del territorio etíope, que viene a sumarse a la gran extensión ya ocupada.

El avance de hoy se ha hecho de perfecto acuerdo con los planes determinados previamente por el Estado Mayor, sin apartarse en nada de ellos.

Entretanto, se sabe que, a partir de mañana, lunes, una escuadrilla de aviones de bombardeo se propone bombardear cualquier concentración de tropas etíopes que se encuentren en el distrito de Makalé. Esto, se ún se ha anunciado, se llevará a cabo teniendo en cuenta "el efecto moral que los bombardeos han de causar en las fuerzas etíopes."

En fuentes italianas se desmienten categóricamente las informaciones de procedencia abisinia, según las cuales Italia ha perdido recientemente en la frontera de Somalia un avión con tres pilotos.

EL ANIVERSARIO DE LA CORONACION DEL NEGUS

Addis Abeba.—Con motivo del aniversario de su coronación, el negus ha dado una recepción en honor del Cuerpo diplomático, y en su declaración el emperador ha dicho, entre otras cosas:

"Con la ayuda de Dios, en quien tenemos todas nuestras confianzas esperamos que Abisinia saldrá de esta guerra sin deshonra. Aprovechamos esta ocasión para expresar a vuestros soberanos y jefes del Estado nuestros mejores votos de felicidad y prosperidad."

¿UN COMplot CONTRA EL NEGUS? ?

Asmara.—Se reciben noticias de Hibuí, según las cuales el antiguo negus, Lini Yésu, que estaba detenido en la región de Harrar, ha sido transportado con fuerte escolta a Addis Abeba.

También se dice que se ha descubierto en el palacio imperial un complot contra el negus.

LA RESISTENCIA DE LOS ETÍOPES

Dijibuti (del servicio especial de la United Press).—Según noticias que llegan de esta capital, los italianos que se hallaban destacados en el frente de Somalia avanzan actualmente por las orillas del río Fafán, con dirección al Norte de Gorahi. Según se dice, los aviones italianos bombardean las concentraciones de tropas etíopes al Sur de Jijiga. Los etíopes, sin embargo, ofrecen una tenaz resistencia a los invasores mientras esperan la llegada a Jijiga de municiones, que se asegura se están desembarcando en Berna (Somalia inglesa).

SE LIBRAN ENCARNIZADOS COMBATES

Addis Abeba.—En los círculos gubernamentales se ha sabido que las tropas italianas han llegado en el sector Noreste a la pequeña localidad de Aaguera.

En la región de Lumini se están librando encarnizados combates entre las tropas italianas procedentes de la región de Dankail y las fuerzas abisinias.

En el frente meridional sólo se señalan vuelos de reconocimiento de los aviones italianos.

LAS PRIMERAS NOTICIAS DE LA OFENSIVA

Frente del Tigre.—Todo el ejército italiano ha emprendido la ofensiva. El avance de las tropas italianas hacia Makalé está en pleno desenvolvimiento. El general Bono dió el sábado las últimas órdenes para la operación que, por la amplitud del teatro de la guerra en que se desarrolla, el material imponente y los efectivos que se emplean es mucho más importante que las precedentes.

El efectivo más importante partió de Adigrat. Sin embargo, el frente de Adua no está inactivo, ni mucho menos, pues las tropas del general Maravigna van a extender su ocupación en la región de Axum.

El cuerpo expedicionario del general De Bono ha logrado formar una cuarta columna con unos 20.000 hombres, que manda el general Matti.

Este avance es, realmente, el más ambicioso que el alto mando italiano ha emprendido hasta ahora.

LOS EFECTIVOS DE LA OPERACION

Los tres cuerpos del ejército formados para este avance lo forman los divisiones de camisas negras y la nueva columna, con un total de 125 mil hombres.

Las cuatro columnas forman un frente de cerca de 160 kilómetros. Todas las escuadrillas italianas, incluso la del comandante Ciano, yerno del duque, y las de los dos hijos de Mussolini, Bruno y Victorio, tomarán parte en estas operaciones, así como 450 piezas de artillería, 1.000 ametralladoras y otros efectivos guerreros.

El objetivo general del nuevo avance italiano es la ocupación de toda la zona Sur de la provincia del Tigre. El primer punto a ocupar es Makalé, que domina importantes posiciones.

Hausien, el primer objetivo del avance, es un nudo considerable, paso de caravanas y paso obligado también de las tropas.

El avance próximo del Ejército italiano sigue, por lo que hace al centro de las columnas, el mismo camino que durante la campaña de 1936. Los soldados pasarán del nivel del mar a una altura de dos mil metros.

EL PARTE OFICIAL DE LA OFENSIVA

Roma.—Se ha entregado a la Prensa el parte oficial de la guerra, que lleva el número 36, y que dice lo siguiente:

"Hoy, 3 de noviembre, a las seis de la mañana, nuestras tropas han emprendido la ofensiva en todos los frentes.

Nuestras columnas avanzan hacia Dolo y Makalé.

En el sector de Somalia, nuestras columnas desenvuelven su acción en el Ogaden.

Los reconocimientos de nuestros

aviones han sido muy activos por todas partes."

EL GENERAL DE BONO, SATISFECHO

Asmara.—Se conocen unas manifestaciones hechas por el generalísimo italiano De Bono el sábado por la tarde.

Un periodista que se hallaba en el punto donde se encuentra el general De Bono pudo interrogar a éste acerca del plan que se va a poner en práctica en esta ofensiva.

Dice el general que está satisfecho en absoluto de cómo han respondido todos los resortes al plan que se había concebido para esta ofensiva, y está seguro que dará el resultado apetecido por el Estado Mayor.

LAS TROPAS ITALIANAS OCUPIAN SIN RESISTENCIA EL POBLADO DE HAUZIEN

Asmara (del enviado especial de la United Press en el cuartel general de las tropas italianas en el frente Norte).—Unos minutos antes de las doce de la mañana los italianos han ocupado el poblado de Hauzien, que se halla emplazado en el Sureste de Adua, a veinte millas, aproximadamente, al Sur de Adigrat. Hauzien está situado en la confluencia de varias carreteras y por esta razón ofrece considerables ventajas estratégicas a las tropas italianas.

Makalé, objetivo actual del ejército italiano, aun se encuentra a una distancia de treinta millas de las fuerzas de vanguardia del ejército invasor.

El poblado de Hauzien fué ocupado sin que los etíopes opusieran resistencia, ya que tanto los caciques locales como los indígenas se sometieron al ejército italiano tan pronto como éste entró en posesión del poblado, ofreciéndose a los etíopes, como es costumbre, diversos alimentos.

El avance italiano de hoy se ha desarrollado prácticamente con la precisión de un reloj, con el resultado previsto, tanto que no solamente las fuerzas invasoras ocuparon

Hauzien a la hora fijada, sino que también pudieron llegar dos horas después las columnas de Intendencia, llevando alimentos, municiones y agua.

Se cree que los italianos reanudarán su avance a primera hora de la mañana del lunes. Se informa que los soldados tienen grandes deseos de ocupar mañana Makalé, ya que precisamente se cumple el aniversario del armisticio italiano.

MÁS ENFERMOS REPATRIADOS

Port Said.—Después de la expedición de enfermos que pasó por este puerto con rumbo a las islas del Dodocaneso, hace unos días, no se creía que en estos momentos se efectuasen otros viajes del mismo género, mas, sin embargo, ayer volvió a pasar el canal otro barco italiano que, al parecer, conducía a bordo otra expedición de soldados italianos enfermos.

UNA ARENGA DEL EMPERADOR

Addis Abeba.—El negus ha dirigido una vibrante arenga a las tropas que partieron ayer para el frente del Norte.

El negus recordó a los soldados que ni el armamento moderno y perfecto ni la instrucción militar, ni el conocimiento de los oficiales europeos, es bastante para abatir a un pueblo que durante tantos siglos ha conservado su independencia y poderío, a causa, más que nada, del valor de sus hijos, que nunca vacilaron en ofrendar sus vidas a la causa de la libertad e independencia de Abisinia.

Después de esta arenga los soldados desfilaron por las calles de Addis Abeba, siendo ovacionados por numerosísimo público.

MÁS ARMAS A ETIOPIA

Addis Abeba.—Estos días son esperados en esta capital varios importantes cargamentos de armas que fueron recientemente adquiridos en distintas naciones europeas, especialmente en Suiza.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

DESPUES DEL ATENTADO. — MEJORA EL ESTADO DEL PRESIDENTE DEL CONSEJO CHINO

Shanghai.—El estado del presidente, señor Wang Ching Wei continúa siendo satisfactorio.

Nankin (de la agencia Renter).—El ministro de Hacienda, señor Kung, ha hecho cargo de la presidencia del Consejo, mientras dure la convalecencia del primer ministro, señor Wang Cring Wei, y el adjunto ministro de Negocios Extranjeros, señor Haumo, desempeñará, también hasta que quede restablecido el herido, el cargo de ministro de Negocios Extranjeros.

¡NO FALTABA MAS!

Nankin.—La instrucción abierta con motivo del atentado de que ha sido objeto el jefe del Gobierno chino ha puesto de relieve manejos muy sospechosos de la Tercera Internacional.

Se ha descubierto una organización con ramificaciones considerables, que tenía por objeto asesinar al mariscal Chang Kai Chek, pero como el mariscal está muy bien guardado, hasta el punto de que los que preparaban el atentado se dieron perfecta cuenta de la imposibilidad de realizarlo, fué por lo que escogieron como víctima al presidente del Consejo.

Uno de los principales cómplices es una muchacha china, de profesión periodista, que ha hecho sus estudios en Moscú y que ha declarado que estaba curada de comunismo.

Esta muchacha se presentó como ferviente del Kuomintang y logró obtener la confianza de varios líderes.

Su marido trabajaba en las Oficinas del Comité Central.

En un registro practicado en su

domicilio se han encontrado numerosas cartas fechadas en Moscú.

EL PLEBISCITO EN GRECIA

Atenas.—Los últimos resultados recibidos del plebiscito celebrado para la restauración monárquica en Grecia, indican un triunfo aplastante favorable a la restauración.

Ello, sin embargo, no significa, ni mucho menos, el sentir del pueblo griego, ya que el plebiscito se ha celebrado en condiciones que hacían imposible el triunfo de los postulados republicanos.

Los partidarios de la restauración, y especialmente Condylis y el resto de los militares que forman el actual Gobierno griego, no han vacilado en emplear todos los medios para lograr que el triunfo monárquico fuera absoluto, llegando incluso a encarcelar a todos los dirigentes de los partidos republicanos griegos, recurriendo al consabido tópico del complot de última hora que se preparaba.

La presión ejercida por el Gobierno no ha bastado sin embargo, para impedir que en numerosos distritos la votación contraria a la monarquía fuera más numerosa que la favorable, pero los delegados en las mesas usaron los acostumbrados procedimientos de verificar el escrutinio secretamente y dar después el número de votantes en pro y en contra de la restauración más conveniente a sus intereses políticos.

Con referencia al pleito de los partidarios de Tsaldaris y de Condylis, continúa estacionado, aunque se cree entre en su fase álgida dentro de breves días.

Por su parte, el rey Jorge ha enviado un manifiesto al pueblo griego, dándole las gracias por la votación del plebiscito a su favor y prometiendo toda clase de prosperidades y venturas para cuando vuelva a subir al trono.

do, quien le hizo entrega de los documentos que han dado origen al proceso.

También le hizo entrega de los pliegos de diligencias, que han comenzado a efectuarse hoy mismo.

DECLARACIONES DEL SEÑOR CHAPAPRIETA

Madrid.—Cerca de las siete de la noche llegó al Ministerio de Hacienda el señor Chapaprieta, quien, a preguntas de los informadores, contestó que probablemente no interpondría mañana en la Cámara, ya que el señor Vidal y Guardiola le había anunciado que su interpelación sería muy breve.

Refiriéndose a la aprobación de los presupuestos, dijo que la discusión de los mismos se llevaría a cabo con toda celeridad posible.

—Yo—añadió—he venido a este Gobierno a efectuar una labor presupuestaria, y el Gobierno está de acuerdo conmigo en todos mis proyectos, por lo que aquélla se aprobará dentro del plazo fijado para ello.

Añadió que el Gobierno, además de aprobar la ley presupuestaria, se ocuparía de que fueran aprobados otros proyectos, de vital importancia algunos de ellos, tales como el plan de obras públicas, el de ordenación ferroviaria, ley de pesca o comunicaciones marítimas y otros de gran interés.

También—añadió—se tratará de llegar a la aprobación de la ley electoral y a la reforma de la Constitución.

Asimismo trataremos de otro proyecto relacionado directamente con nuestro comercio exterior y que es de gran importancia para el mismo.

El Gobierno—dijo también—se solidariza conmigo en la necesidad de que asista el mayor número posible de diputados a las sesiones que se celebren en las Cortes, a fin de que haya siempre, por lo menos, los cien que se necesitan para aprobar el acta de las sesiones.

Para llegar a esto—continuó—se efectuará un prorrogo entre los partidos del bloque.

Hoy he hablado con don Abilio Calderón, quien me ha manifestado que mañana se reunirá la Comisión parlamentaria de presupuestos para ultimar los trabajos que está realizando.

Refiriéndose a la presencia de diputados en el Parlamento, dijo que los ministros se encargarían de advertir a éstos la necesidad de acudir al mismo, así como de no descuidar su trabajo en las distintas Comisiones.

—¿Se trató algo en el Consejo de hoy de la sustitución del fiscal de la República?—le preguntó un periodista al señor Chapaprieta.

—Algo hemos tratado de eso—contestó el jefe del Gobierno, ya que el señor Gallardo se encuentra muy cansado y ha mostrado deseos de ser sustituido; pero, sin embargo, no se ha acordado nada en concreto.

—¿Trataron ustedes de la cuestión del traspaso de servicios a la Generalidad de Cataluña?—interrogó otro informador.

—No—contestó el señor Chapaprieta—; de eso no hemos tratado nada en absoluto.

Refiriéndose a la labor de aprobación de los presupuestos, dijo que ésta se podía realizar en quince días.

Este número ha sido visado por la censura

PERBORATO "GAVILAN" 0,50 PAQUETE FARMACIA MÓDIZ NÚÑEZ, 4 "GAVILAN"

LOS DEPORTES

Los campeonatos superregionales

En la última jornada de este torneo, el Racing de Santander fué vencido en Valladolid por cinco tantos a dos

GRUPO CASTELLANO - CANTABRO - ARAGONES

Valladolid, 5; Racing de Santander, 2

Valladolid. -- Un primer tiempo de acierto en el once castellano, dió como resultado la victoria del Valladolid sobre el Racing santanderino, por cinco tantos a dos.

Obtuvieron la ventaja en la primera parte, que terminó con cuatro goals, a uno.

Los santanderinos, que dominaron en la continuación, no pudieron desbordar a la pareja de defensas vallisoletana, en especial a Tamayo, que tuvo una lucida actuación.

A las órdenes de Espinosa, que estuvo desacertado, formaron así los equipos:

Racing. -- Pedrosa; Araune, Iardía; Víctor, García, Chaves; San Juan, Milucho, Chas, Yayo y Pombo.

Valladolid. -- Irigoyen; Tamayo, Jesusin; Fernando, Villanueva, López; Vadillo, Hoyos, Lledias, San Emeterio y Sánchez.

Como ya hemos dicho, cuatro tantos vallisoletanos en la primera parte que fueron marcados: Lledias (dos), Hoyos y Sánchez, y los santanderinos marcaron por mediación de Chas.

A poco de empezar la segunda parte, el cántabro Milucho disminuyó la diferencia.

Fué dominado el Valladolid con insistencia, y no volvió a marcar hasta las postrimerías del encuentro, en que olgró su quinto goal, por mediación de San Emeterio, en un remate de cabeza.

Por el Racing, los mejores, Milucho, Iardía, Chas y García.

Por el Valladolid, sobre todos, Tamayo, y a éste le siguió en méritos Jesusin.

Zaragoza, 6; Nacional, 1

Zaragoza. -- El once titular de la capital aragonesa ha hecho en su último partido del campeonato superregional una excelente exhibición. Tuvo como contrario al Nacional madrileño, que sucumbió por el amplio tanteo de seis a uno.

Aunque el desarrollo del encuentro fué interesante, la atención del público estuvo concentrada en el resultado del partido que el Madrid disputaba con el Athletic madrileño, ya que de él dependía que el Zaragoza quedase campeón.

En el primer tiempo, dos goals, marcados por el madrileño Serrano en su propia meta y por Tomás.

En la continuación aumentaron la diferencia los aragoneses Tomás, Olivares (dos), y Tomás, éste de cabeza.

Se castigó con un penalty al Nacional, que Olivares tiró fuera.

El tanto de los madrileños fué obtenido por Sáenz.

Por los vencedores, todos muy bien. De los madrileños, a pesar del número elevado de goals, lo mejor el trío defensivo.

Madrid, 2; Athletic, 0

Madrid. -- A los diez minutos de comenzar el encuentro se produce una jugada dudosa. Navarro desde cerca lanza un tiro y da la sensación de que el balón entra en el marco madridista. El árbitro, que sigue el juego muy de cerca, no aprecia esto, y cuando Alberty saca el balón, concede corner. Los jugadores atléticos protestan.

En una escapada del Madrid, Kellemen lanza un disparo, y el balón rebota en el travesaño. Luego Elicequi sufre un eacontronazo con Quincoces y está unos momentos fuera de terreno.

Más tarde es Marín el que, al chocar con Bonet queda tendido en el suelo, pero enseguida vuelve al juego.

En un ataque del Athletic por el

BORRÓN Y CUENTA NUEVA

Esto se ha rematado, señores. Ha terminado el llamado campeonato superregional con el primer domingo de noviembre.

El momento parece indicado para recapacitar y enfrascarse en graves meditaciones sobre la fragilidad de las cosas humanas. Pero como tenemos mucho miedo a la barba, sobre todo cuando sale con canas, preferimos guardarnos para otra ocasión las consideraciones filosóficas acerca del balón redondo. Después de todo, lo más probable es que esas consideraciones, que no queremos hacer, sirvieran para llevarnos al fracaso, porque sabido es que no hay nada más expuesto al error que fundamentar los vaticinios en sport sobre experiencias realizadas y sobre bases que creemos conocidas. En el fútbol, cada día nos encontramos con una sorpresa.

Por eso, si ahora nos metiéramos a hacer disquisiciones sobre el porvenir, nos exponíamos a que el futuro nos jugara una de sus muchas jugarretas. A lo mejor —y nunca estaría el comparativo de "bueno" y de "bien" con más hondos deseos empleado— cuando el próximo domingo dé principio la Liga, estos muchachos del Racing, que durante el superregional han hecho tan pocas cosas destacables, se sueltan la melena, con un amplio gesto de regeneración, y se cansen de

meternos a empellones la emoción en el cuerpo, ganando partidos como pudiera hacerlo el más auténtico primer divisionario.

Claro está que para que tal cosa ocurra, tienen que suceder primero otras muchas. Pero, ¿quién sería capaz de tener el convencimiento de que no pueden ocurrir?

Por de pronto, los precedentes abonan esas posibilidades. No nos olvidemos de ellos para abrir la puerta a la esperanza. Ahí está el flamante Betis dejándose ganar el año pasado todos los partidos superregionales, para venir luego a parar en campeón ligero.

El Racing ha iniciado la misma experiencia. Sólo le falta terminarla.

El resultado de la capital castellana, un poco exagerado, quizás, no creemos que haya molestado a nadie. En Valladolid no se les podían pedir jornadas inmortales a los reservas racinuistas que apechugaron con el hueso.

Los cronistas del Pisuerga parecen coincidir en la apreciación de destacar del conjunto montañés, precisamente, a los tres o cuatro titulares que se alinearon en las filas cántabras. Pero esto, para nosotros, sin negar que los juicios puedan ser justos, no tie-

ne demasiada importancia, porque estamos acostumbrados a ver cómo los cronistas de todas partes distinguen casi siempre en sus referencias a los nombres más conocidos, a costa, muchas veces, del positivo esfuerzo realizado por los nombres oscuros.

Consolémonos con el socorrido tópico del mal ajeno. Malo será, sin duda, para nuestra modestia haber caído en el montón de los fracasos en este campeonato que terminó el domingo. Pero peor parece ver también en el mismo montón a otros equipos amasados a costa de billetes y bien relleno de figuras, como el de los atléticos madrileños.

Por lo demás, sin novedad en el frente.

Otros cinco goals que sumar a los que ya teníamos en nuestra cuenta corriente.

Y un Zaragoza que, al sucedernos en nuestro puesto del año pasado, lo ha hecho pagándonos la herencia generosamente, devolviendo al Nacional aquellos seis de marras de Gutiérrez, precursores de los cinco que ha echado sobre su espalda ahora Pedrosa.

Va a empezar la Liga... Hagan juego, señores... Y que nadie se vea aludido en esta frase, escrita sin mala intención.

KICK.

centro, Elicequi, entre los dos defensas blancos, está a punto de marcar, pero su disparo sale fuera, porque, al parecer, la lesión de la pierna le ha obligado a fallar.

Termina el tiempo sin que el marcador haya funcionado.

A los treinta minutos del segundo tiempo se inicia la victoria del Madrid.

Regueiro, desde el centro del campo, cede largo a Kellemen. Este envía un centro pasado a Emilín, lanzado a toda marcha, remata especta-

cularmente de cabeza fuera del alcance de Guillermo.

Es el primer tanto, conseguido en una jugada excelente.

Cuando faltaban cuatro minutos para terminar, Sañudo, de un tiro sesgado consiguió el segundo tanto.

IMPERMEABLES FOR

Ribera, 25 y Puntida, 3

Presenta su inmenso surtido de

GABARDINAS

:: de Señorita y Caballero ::

Todas las calidades - Todos los precios

Especialidad en precios a la medida

GABARDINA FOR LA MÁS BARATA

:: Y MEJOR ::

GRUPO GALAICO-ASTUR

Oviedo, 4; Deportivo, de La Coruña, 0

Oviedo. -- El dominio del Oviedo en este partido fué fácil y constante. En la primera parte, en la que sus equipiers trataron de emplearse. En el marcador, sin embargo, los asturianos un solo goal, conseguido por Gallart.

En el segundo tiempo, en que la lucha estuvo más igualada, el Oviedo consiguió tres tantos, obra de Gallart el primero; de Emilín el segundo y de Felipe el tercero.

El delantero centro del Oviedo, Alonso, que se había lesionado al finalizar la primera parte, actuó en la segunda de extremo izquierda, puesto en el que dió escasísimo resultado.

Stadium, de Avilés, 3; Sporting de Gijón, 1

Avilés. -- Con dos a uno finaliza la primera parte de este partido, marcándose primero los dos goals de los locales, por Pin y Vallejo, y en último término el del Sporting, conseguido por Rubiera.

En el segundo tiempo, Canteli, al anzar un penalty, apuntaba el tercer tanto de los avilesinos.

Los mejores del Sporting fueron a defensa, Bona, Rubiera y Pin, y en el conjunto avilesino solo Sasá.

Unión Sporting, 0; Celta, 0

Vigo. -- Casi siempre fueron dueños de la situación los célticos, que dominaron insistentemente.

Salvo los últimos veinte minutos, en que reaccionaron los dueños de la Florida, el partido estuvo inclinado a los propietarios de Balaidos.

En el resto del tiempo, los esfuerzos célticos no prosperaron por la magnífica labor defensiva del portero del Unión Sporting, Tallada, especialmente, y de sus auxiliares, los defensas.

En la labor de hostilizar la portería unionista destacó Nolete, y con él Esparza, Vega y Machica II, que fueron los mejores del conjunto céltico.

En el Unión Sporting, ya hemos dicho que el trío defensivo fué lo más destacado.

Fueron eficazmente auxiliados en su labor por el medio Leonardo.

El segundo tiempo, de juego más movido, evidenció el desacierto de la vanguardia del Celta.

GRUPO ANDALUZ

Betis, 2; Sevilla, 1

Sevilla. -- Excelente entrada reunió el terreno del Patronato con motivo del match entre los eternos rivales, Betis y Sevilla.

La contienda, que registró un sensible accidente --la fractura de la clavícula del defensa bético Capeto-- se resolvió a favor de los campeones de Liga, por dos tantos a uno.

Con uno a cero acababa el primer tiempo, en el que el sevillista López desperdió un penalty en que incurrido el bético Larinoa.

El único goal conseguido lo marcó Paquirri, a poco de iniciarse la contienda.

En el primer minuto de la segunda parte, un fallo de Joaquín le sirvió a Paquirri para apuntar el segundo tanto de los béticos.

Poco después, un centro de Caro, que remataba López, era el goal del Sevilla.

Malacitano, 3; Mirandilla, 2

Málaga. -- El Mirandilla, de Cádiz, fue derrotado por el Malacitano, por tres tantos a dos, y se clasificó colista de su grupo.

En los cinco primeros minutos, el Mirandilla marcó dos veces por mediación de Espinosa y Gómez Casallo, y antes de los diez minutos el Malacitano había empatado el encuen-

LOS DEPORTES

Los campeonatos superregionales

La sorpresa de la jornada la constituyó la derrota del Irún que fué vencido en su campo por el Arenas

tro, con otros dos tantos, de Meri y Langarita.
A los cuarenta minutos Junco resolvió el partido con un tercer goal a favor de los malacitanos.
En el segundo tiempo no hubo nada interesante.
Arbitró Medina.

Recreativo de Granada, 2; Jerez, 0

Granada. -- En el último encuentro del campeonato superregional andaluz ha constituido una victoria para el Recreativo granadino, que en el campo de los Carmenes venció al Jerez por dos a cero.

No hubo incidentes, y los noventa minutos del partido dieron múltiples jugadas de desarrollo brillante, sobre todo por lo que se refiere al once local.

Arbitró bien el señor Iglesias. Se marcó un tanto en cada parte. Fué conseguido el de la primera mitad a los treinta y cinco minutos, al rematar Sosa de un tiro cruzado un pase de Calderón.

Fué nivelado el tiempo, aunque con tendencia a mayor presión granadina.

GRUPO VASCO

Osasuna, 5; Athletic, 1.

Pamplona. -- Con asistencia de numeroso público jugaron en el campo de San Juan el Osasuna y el Athletic, de Bilbao.

El conjunto vizcaíno estuvo formado por algunos reservistas. Esto, y la buena tarde que tuvo el once local, dió como resultado un triunfo pamplonés por cinco goals a uno.

Dos a cero en la primera mitad, obra de Paco Bienzobas y de Vergara.

A poco de comenzar el segundo tiempo se castigó con un penalty al Athletic. Prtestaron los jugadores de este equipo por el fallo arbitral y el meta se retiró de la portería. Bienzobas logró el tercer goal.

Aumentaron la diferencia con dos nuevos tantos, conseguidos por Vergara, el primero de cabeza.

Antes de marcar el Osasuna su último goal, el Athletic logró el suyo en un penalty que tiró Iraragorri.

Irún, 0; Arenas, 4.

Irún. -- Indudablemente el Arenas, de Guecho, tiene en la actualidad una gran forma. Ha vuelto a recobrar su foga característica de hace unos años. Ayer la demostró ante un Unión Club entero, que supo defender el terreno palmo a palmo.

Los fronterizos jugaron bien, actuaron con codicia y acierto. Pero los guechotarras los superaron.

Franca presión arenera en el primer tiempo, que le produjo dos goals, conseguidos por Zuloaga y Larrondo. A la mediación del segundo tiempo, en una melée, Guruchaga apuntaba el tercero. Ya cerca del final, el mismo jugador obtenía el cuarto de los vizcaínos.

Arbitró, muy bien, el señor Arriaga.

Baracaldo, 6; Donostia, 3.

Bilbao. -- El Baracaldo arrolló completamente al Donostia en la primera parte, en la que marcó seis goals, contra uno de los guipuzcoanos. En el segundo tiempo, al no emplearse los locales, los forasteros obtuvieron otros dos goals y el encuentro terminó seis a tres.

Marcaron tantos para el Baracaldo Prat, Félix, Puente, Tárrega e Ibarrodo.

Luego, también el baracaldés Pabito metió un balón en su propia meta y dió el primero para el Donostia, y Landabaso marcó por sexta vez para los locales.

En el segundo tiempo el Donos-

tia marcó otros dos goals, por La-calle.

GRUPO CATALAN

Barcelona, 1; Español, 1.

Barcelona. -- El primer cuarto de hora de juego dominó el Español, pero no estuvo eficaz. Luego jugó más el Barcelona. Sin embargo, en plena presión del Español, a los 27 minutos, Zabalo hizo un despeje largo. Ventolrá se coló por pies y su centro fué rematado espléndidamente de cabeza por Pagés. Así se marcó el único goal del Barcelona.

En el segundo tiempo, el Español pasó por diez minutos de desmoralización, en los cuales el Barcelona predionó, pero Rey y Escolá desperdiciaron tres ocasiones que se les mostraron propicias.

La reacción del Español se señaló con un formidable cañonazo de Espada devuelto por el larguero. Jugaron bien los blanquiazules, y a los 25 minutos Quesada burló a varios jugadores y cedió el balón a Prat. El centro de éste lo devolvió Iborra flojo. Remató Bosch. Rechazó Zabalo y el inglés Green llevó el balón a las mallas.

Hubo luego un tiro a bocajarro de Ventolrá, que no fué goal por poco.

Júpiter, 2; Badalona, 3.

Barcelona. -- El Júpiter fué batido por dos a tres por el Badalona.

Este equipo puso todo el tesón posible en la lucha, ya que de la victoria dependía el ser subcampeón, pero no lo logró sin dificultades, pues el Júpiter fué mal enemigo.

Al descanso llegó el Badalona con dos goals de ventaja, pero como luego sus contrarios lograran igualar el partido, tuvieron que hacer un verdadero esfuerzo para obtener el goal de la victoria.

En el pimer tiempo marcaron Betancour y Serra.

Luego el Júpiter consiguió en la segunda parte dos goals, por Diego y Galbán, y Forgas, a los 23 minutos, consiguió el tanto decisivo.

Arbitró Canga Argüelles.

Sabadell, 1; Gerona, 1.

Barcelona. -- El partido Sabadell-Gerona, que terminó con empate a uno, lo arbitró Vilalta. Fué un encuentro sin interés, en el que el Gerona fué superior a sus contrarios.

En el primer tiempo, en una jugada entre Salot y Francat, el balón quedó a los pies de Gual, que consiguió el goal del Sabadell.

El tanto del Gerona se marcó a los cuarenta minutos del segundo tiempo, al rematar Ferrer un centro de Castillo.

GRUPO LEVANTINO

Elche, 1; Murcia, 2.

Elche. -- El terreno de Altabix presentó ayer un magnífico aspecto.

Fueron numerosos los aficionados de Murcia y Alicante que acudieron a ver la lucha entre el once de La Condomina y el Elche. La victoria correspondió a los murcianos por dos goals a uno. Lo pobre del resultado da idea de lo competido de la contienda.

Los dos tantos de los forasteros fueron logrados en los primeros cuarenta y cinco minutos. Ambos por Uria, y en los minutos finales del tiempo. El primero en un córner y el segundo en una melée.

Dominó el Elche, pero únicamente consiguieron un tanto, logrado a la media hora de juego por Nin, en un córner. Hubo algunas discusiones e incidentes entre los propios jugadores del Murcia.

Por los vencedores, muy bien Elzo y Bravo, y del Elche, Nin.

Gimnástico, 1; Levante, 0.

Valencia. -- El Gimnástico batió al Levante por uno a cero. Dominó mucho el Levante, pero no fué capaz de vencer a pesar de jugar el equipo contrario con diez jugadores y estar todo el partido la delantera volcada sobre la portería contraria por el fracaso del quinteto atacante.

En el primer tiempo no hubo nada destacable, salvo que a los diez minutos el árbitro Balaguer expulsó del terreno al jugador del Gimnástico Benítez, por agredir a Blais.

En el segundo tiempo se marcó el único goal de la tarde. Fué a los 25 minutos, al rematar Larruscain con la cabeza un centro de Monasterio.

El Levante mejoró luego su actuación al efectuar algunos cambios de sus jugadores, pero sin resultado, ya que el portero del Gimnástico, Amador, lo detuvo todo.

El partido fué muy malo. Destacaron por el Gimnástico Amador, Tari, Larruscain y Carbonell.

Valencia, 2; Hércules, 1.

Valencia. -- En Mestalla se celebró este partido, al que asistió numeroso público. Se resolvió a favor del equipo local, por dos goals a uno.

Aunque el encuentro fué de mal juego, resultó interesantísimo por el entusiasmo con que jugaron los dos equipos, similar a la gran pasión que puso el público que la presenciaba.

El Valencia dominó mucho en la primera parte, en la que lanzó seis córners contra su enemigo. Este equipo fué el primero en marcar. A los 26 minutos Irlés centró un balón, que Blázquez remató con la cabeza, así acabó el primer tiempo.

En la segunda parte, el Valencia se impuso, y después de marcar Amador y Lerma, a los dieciséis minutos en un lío, Bertolí, en un rechace corto a la salida de un saque de esquina, logró la ventaja de su equipo.

En el segundo tiempo se lanzaron otros cinco saques de esquina contra el Hércules. Destacaron en este equipo los defensas, y en el Valencia, Bertolí.

OTRAS NOTICIAS DEPORTIVAS

HOCKEY

Burdeos. -- En partido de hockey sobre hielo, el equipo del Stade français venció a la selección de Ecrín por cinco goals a tres.

Basilea. -- En un partido de hockey sobre hielo, el Milán logró el triunfo sobre el Nompelo, por uno a cero.

Madrid. -- En el campo de la Ferroviaria contendieron los equipos de hockey del Madrid y de la Fundación Del Amo.

Durnate todo el partido dominó este último equipo, no consiguiendo, sin embargo, marcar, cosa que logró el Madrid, que se adjudicó la victoria por uno a cero, siendo logrado el tanto por Asuero.

La Residencia de Estudiantes vence al Valladolid

Madrid. -- Se celebró el partido de campeonato de hockey entre los equipos Valladolid y Residencia de Estudiantes.

Venció este último equipo, que después de dominar constantemente marcó cinco tantos por uno de sus contrarios.

AUTOMOVILISMO

Un corredor muerto en accidente

Berlín. -- El conductor alemán Rudolf Stenberg, especializado en coches de 1.500 c. c., cuando se estaba entrenando para tomar parte en la carrera cuesta Juger sufrió un accidente, del que resultó muerto, y un espectador gravemente herido.

BOXEO

Detalles del Carnera-Neussel.

Nueva York. -- En el combate Primo Carnera - Neussel se recaudaron veinte mil dólares. Carnera cobró 6.500 y Neussel 3.500.

Cuando el alemán abandonó, se lloró disputas dos minutos y veintitrés segundos del cuarto asalto.

Carnera pesó justamente 30 kilos y 500 gramos más que su contrario.

Los enemigos de Joe Louis

Nueva York. -- La petición de 250.000 dólares hecha por el alemán Schemelling para combatir contra Joe Louis, ha causado aquí gran expectación.

Joe Jacobs ha manifestado que no está dispuesto a dar más de 150.000 dólares, y que si no se le acepta esta bolsa, Schemelling no peleará con Joe Louis.

Triunfo de Rossemblon

Hollywood. -- El boxeador Maxie Rossemblon ha salido vencedor por puntos de su combate contra Frank Rosseins.

Un match nulo de Casadei

Milán. -- El pugilista Casadei sigue actuando, y en su pelea contra Cecarelli ha logrado match nulo.

Uno que no cobra

Nueva York. -- Henry Lewis, que recientemente peleó contra el campeón del mundo Bob Olin, no ganó un solo dólar por su combate.

Había firmado un contrato en el que se le daba el veinticinco por ciento al llegar a un ingreso estipulado, y como no se alcanzó tal cifra, Lewis tuvo que trabajar gratis.

CICLISMO

Arias triunfa en el II Trofeo Guiseris

El domingo se corrió la carrera ciclista denominada "II Trofeo Guiseris", tomando parte en la misma las más destacadas figuras del ciclismo nacional, con la excepción de Cañardo y Vicente Trueba.

Ezquerria y otros corredores de su equipo se dedicaron durante todo el trayecto a impedir se adelantara Berrendero, que era considerado favorito de la prueba, favoreciendo esta táctica de los ases a los corredores modestos, que dirigidos por Ruiz Trillo, iniciaron una escapada, poco después de la salida, que les permitió clasificarse antes que ellos.

En los últimos kilómetros, Ruiz Trillo y el cuarta categoría, Arias, adelantaron al resto de los participantes y se presentaron unidos en la meta.

Metors, antes de llegar a ésta Ruiz Trillo, pinchó, pero continuó pedalando sin reparar la avería, no pudiendo a causa de ella adelantar a

FUTBOL REGIONAL

EN LA REYERTA

CAMPEONATO SERIE B

D. Venecia, 0; Unión Club, 2.

Fué un partido igualado, aunque los unionistas demostraron ser un conjunto superior.

Los de Santander se defendieron heroicamente, hasta el punto de anular la pericia y juego de sus contrarios, y en contra de viento al principio; después aventajó el Venecia, teniendo probabilidad de influir en el resultado.

Furty marcó los dos "goals" del encuentro, el primero de "penalty" por una mano sin intención en la primera parte, y el segundo, rematando magistralmente una combinación del ala en el segundo tiempo.

El árbitro, señor Expósito, como el Club de Santander; desconcertado en parte.

CAMPEONATO SERIE C

Rayo Sport, 5; Sotileza, 0.

El Sotileza se presentó a falta de tres jugadores, por lo cual tuvo que jugar con la desventaja de rendir mayores energías que su contrincante y sufrir mayor cansancio.

El Club de Miranda pudo marcar cinco tantos, por medio de Senén, Ricardo, Teto y X.

El árbitro, señor Poncela, bien, como siempre lo sabe hacer.

RUGBY

El Madrid vence a la Société Française

Madrid. -- El encuentro de Rugby entre el Madrid y la Société Française fué ganado por el primero de estos equipos, que dominó constantemente durante todo el partido, triunfando con gran facilidad.

Se suspende un partido

Madrid. -- El partido de rugby que habían de jugar el Athletic y el Olympic fué suspendido, ignorándose la fecha en que se celebrará.

ATLETISMO

Una exhibición de Ladoumegue

París. -- El próximo día 10, el corredor Ladoumegue hará una exhibición por las calles de París, recorriendo una distancia de tres mil metros.

MARCHA

La carrera París-Nantes

París. -- Se ha corrido la prueba de marcha París-Nantes, sobre 50 kilómetros.

Venció Courtois, que empleó cuatro horas, cuarenta y tres minutos y cuatro quintos, seguido de Michard.

Por equipos venció el París P. T. T., en 15 horas, 3 minutos y 24 segundos.

PEDESTRISMO

Vuelta a Pueblo Seco

Barcelona. -- Se disputó la vuelta pedestre a Pueblo Seco, sobre seis kilómetros, que fué ganada por Luis Miró, del Hércules, en 19 minutos y 21 segundos.

Carrera de la Cultural Deportiva

Madrid. -- Se disputó una carrera pedestre de carácter social, organizada por la Cultural Deportiva.

Venció Eustaquio Escurlet, en 17 minutos y 12 segundos, seguido de José Fernández y Jaime Cucurul.

FUTBOL INTERNACIONAL

Amsterdam. -- En partido internacional de fútbol, la selección de Holanda venció a la de Dinamarca, por uno a cero.

Zurich. -- El combinado representativo del fútbol helvético, derrotó al once de Noruega por dos a cero.

Lyon. -- La selección B del fútbol suizo triunfó sobre la representación de Lyon, por tres a dos.

En Torrelavega

Acción Popular fué derrotada en las elecciones de la Cámara Urbana

El acto civil de Curtis. En la tarde del domingo se verificó el sepelio de la compañera María Simón. El acto constituyó una imponente manifestación de duelo, prueba de las innumerables simpatías de que goza la familia de la finada.

Al entierro concurrieron compañeros de todos los pueblos inmediatos que quisieron así hacer patente una demostración de simpatía hacia el acto civil que viene a romper con las normas tradicionales que imponen el culto religioso.

Y el paso del acompañamiento por el pueblo de Cartes fué altamente emotivo, además de una exposición de afinidad de ideales que nos unió para acompañar a la última morada a la compañera del amigo Ildefonso Ruiz.

Después de unas palabras de Angel Escobio fué dado tierra el cadáver.

Reiteramos a la familia el testimonio de pésame.

Notas del domingo.

Se celebró la feria bisemanal, que estuvo concurridísima, y prueba contundente ha sido el número de transacciones habidas, que alcanzó la bonita cifra de 739.

La Banda municipal ejecutó bajo la dirección del maestro Lázaro, su anunciado concierto en la plaza Mayor.

Los bailes estuvieron animados y en las salas de cine se proyectaron diversas cintas, entre ellas la bonita producción "Es mi hombre", que tuvo éxito.

Resultado de las elecciones de la Cámara Urbana.

El domingo se celebraron las elecciones para miembros de la Cámara de la Propiedad Urbana, por haber sido anuladas las que se celebraron en junio, por orden ministerial, atendiendo un recurso presentado por tres propietarios. No sabemos la justicia de aquella determinación, pero en su tiempo ya comentamos el hecho y hasta nos parece recordar que todo se debió a una determinación política del Partido de Acción Popular. Lo justifica hoy el que hayan presentado candidatos a la lucha y el que prohiciera el recurso de aquellos tres señores. Estos de la Ceda son así. Lo que llaman la política de absorción.

El resultado de ayer fué contundente. La Asociación de Propietarios presentó una candidatura apolítica de diez individuos y obtuvo la mayoría, saliendo elegidos los diez presentados, y con votaciones que oscilaron entre treinta y ochenta votos, quedando proclamados los señores don Salustiano Barrera Ruiz, don Jesús Bilbao Fernández, don Telesforo Mallavia Ortiz, don Luis Herberos Díaz, don Calixto Vega Rodríguez, don Aníbal Carrera Iglesias, don Manuel Díaz Bustamante, don Martín Franco Ibeas, don Juan Manuel Abascal y don José Martín Aceveda. Se abstuvo la Asociación de Propietarios de presentar dos candi-

datos en las dos categorías primera del Grupo primero, y estos puestos los obtuvieron dos candidatos de Acción Popular: don Herminio Azcárate Campo, que fué proclamado por dos votos, y don Juan Cacho, que lo fué por uno.

Don Manuel Barquín, don José Gutiérrez y don Andrés Ceballos, en las anteriores categorías, obtuvieron dos votos cada uno de los primeros y uno el último, no resultando, por tanto, elegidos. Estos tres del Partido de Acción Popular, pues algunos de ellos fueron, según nos informan, los promotores del recurso en contra de las elecciones de junio, que no había ganado totalmente la Asociación de Propietarios.

Se nos ocurre pensar que o la Asociación de Propietarios, al tener la confianza de los electores, es que saben defender los intereses que representan con satisfacción para todos y que Acción Popular, y en este caso sus candidatos, o no han intervenido nunca en estas cosas o lo han hecho mal. La consecuencia ha sido que los propietarios les han negado su confianza.

POR EL INDULTO DE FLORENTINO PRIETO

Desde Los Corrales han sido dirigidos al presidente de la República y al jefe del Gobierno, los siguientes telegramas por Izquierda Republicana:

"Solicitamos V. E. indulto de Florentino Prieto y demás condenados última pena-Izquierda Republicana."

Por su parte, los elementos obreros han telegrafiado también a ambos presidentes en los siguientes términos:

"Representación 2.000 federados, solicitamos V. E. indulto obrero Florentino Prieto.-Organizaciones obreros U. G. T."

Igualmente han solicitado el indulto los camaradas de Cuchía, que han remitido al presidente de la República el siguiente telegrama:

"Sociedad Obreros Canteros de Cuchía, nombre 150 asociados, solicitar V. E. indulto condenado a muerte Florentino Prieto."

"Excelentísimo señor presidente Consejo ministros.

El Sindicato de Obreros limpiabatas, que le componen 32 afiliados, exige de S. E. el indulto del obrero condenado a la última pena Florentino Prieto."

"Presidente del Gobierno.—Madrid Sociedad aserradores mecánicos, en representación 210 afiliados, solicita indulto camarada Florentino Prieto, de Oviedo."

"Presidente de la República.—Madrid.

Sociedad aserradores mecánicos, representando 210 afiliados, ruegan a S. E. interceda en su indulto camarada Florentino Prieto, de Oviedo."

"Excelentísimo señor presidente de la República.

Los abajo firmantes, presos sociales de la cárcel de Santander, solicitan a S. E. se digne conceder el indulto de la pena de muerte a que

Un incendio.

En un caserío de Tanos se declaró un incendio que, gracias a la rapidez con que intervinieron los bomberos municipales, no alcanzó las proporciones que se creyó en el primer instante.

Aún así, las pérdidas son muy considerables. El propietario del inmueble es el pasiego Marcos Pelayo, y, según noticias, parece ser que estaba asegurado.

Gómez Peláez.

La familia de Mayora, se muestra parte en la causa

El Juzgado continúa la realización de diligencias derivadas de la agresión de que fué objeto el lunes de la pasada semana el joven obrero Andrés Mayora, al que hirió de un disparo el guardia de Asalto, Rossi.

Aunque todavía no se ha dictado auto de procesamiento, ni contra el herido ni contra el guardia, sabemos que la familia de Andrés Mayora se mostrará parte en la causa que se instruye, habiendo delegado para representarla en el abogado de este Colegio, nuestro buen amigo, don Roberto Alvarez.

El joven Mayora continúa mejorando de su herida, aunque con lentitud natural en este caso.

En San Román de la Llanilla

El domingo se inauguró la cantina escolar de los Amigos del Niño

Como estaba anunciado, en la mañana del domingo se celebró, en el vecino pueblo de San Román de la Llanilla, la inauguración oficial de las cantinas escolares creadas, con no pequeño esfuerzo, por la Sociedad Amigos del Niño, de aquella localidad. En estas cantinas se servirá la comida durante varios meses a veinticuatro niños de las escuelas del citado pueblo, para lo que turnarán semanalmente los niños de los ocho establecimientos docentes que allí funcionan.

Al acto asistieron numerosos vecinos de la localidad, trasladándose desde Santander el inspector provincial de Primera Enseñanza, señor Ibáñez; el director del Grupo escolar Menéndez Pelayo, señor Revaque; el señor Zorrilla, de la Normal; el director del Grupo escolar de Cueto, señor Morán; el señor Pinedo, profesor del Grupo Menéndez Pelayo, y la orquesta infantil del Grupo escolar con su director, señor Gil, y los señores Aspiazu y Bravo, en representación de los Amigos del Niño de Monte.

Dichos señores fueron recibidos y cariñosamente atendidos por los di-

rectivos de la Sociedad Amigos del Niño de San Román, señores Abeytúa, Casanueva, Pando, etc.

A las doce y media, aproximadamente, comenzó el acto inaugural con la ejecución, por la orquesta infantil, de un selecto programa, siguiendo después los discursos de rigor. El señor Abeytúa, presidente de la Sociedad Amigos del Niño, ensalzó el esfuerzo que realiza dicha entidad en beneficio de los pequeños escolares. Hizo mención de la finalidad que se propone la organización citada, que ha conseguido ya una pequeña subvención oficial para dichos fines.

Dirigió un saludo a los niños, a las representaciones de la Enseñanza y a la Prensa, y terminó en atinados párrafos exhortando al vecindario de San Román para que preste atención y ayuda a la obra que realizan los Amigos del Niño.

Usó después de la palabra el inspector de Enseñanza, señor Ibáñez, que pronunció un interesante discurso ensalzando la alta labor educacional de la Escuela. Dijo que las mejores herramientas para que el hombre pueda luchar en la vida son la instrucción y la educación. Y eso —añadió— es la escuela, que si bien hasta ahora no ha cumplido nada más que una pequeña parte de su cometido, experimenta ya una transformación encaminada a hacer que cumpla esas dos misiones de instrucción y educación.

Se extendió en consideraciones sobre la necesidad de educar a los padres, destacando la importancia que en este aspecto tienen estas instituciones complementarias: Amigos del Niño, cantinas, sociedades artísticas, etc. Expuso después la importancia de las cantinas escolares, y después de dirigir palabras de aliento a los directivos de la entidad organizadora del acto, terminó formulando un llamamiento al vecindario de aquella localidad para que coopere en tan plausible obra.

Habló, por último, el señor Revaque, que coincidió con los anteriores oradores en ensalzar la obra de los Amigos del Niño. Hizo alusión a la labor desarrollada por la República en materia escolar y después dirigió palabras de aliento a los Amigos de la Enseñanza para que perseveren en el camino emprendido.

Todos los oradores fueron calurosamente aplaudidos, sirviéndose a continuación un pequeño "lunch".

Fué una fiesta grata para cuantos amamos al niño y vemos en la cultura los más fuertes pilares de una raza fuerte y preparada para la creación de una sociedad nueva.

Carreras y oposiciones, Oficina Pericial, Sánchez Silva, 5, 1.º-Teléfono 10.72.

Para muebles baratos

4 CAÑOS

TORRELAVEGA

ha sido condenado el obrero tranviario de Oviedo, Florentino Prieto, pues no sólo es injusto que tal sentencia sea llevada a cabo contra un simple y honrado trabajador, cuando en épocas no lejanas se han indultado a elementos que se alzaron críminosamente contra la República y han puesto en peligro el régimen, al cual Florentino Prieto, como tantos morras de la misma, hemos contri- otros que hoy sufrimos en las maz- buido a su advenimiento, sino que representaría tal proceder el retro- traer a España a los abominables tiempos de la monarquía, por cuyos crímenes el pueblo ha expulsado a los odiados Borbones.

¡No más sangre de inocentes trabajadores! ¡Abajo la pena de muerte!

Cultura general, Oficina Pericial, Sánchez Silva, 5, 1.º
Teléfono 10-72.

CAFÉ

CANTABRO

Burgos 1. -- Telef. 36-57

Grandes éxitos de PASTORA SOLER

Hoy, martes, dos grandes éxitos

Conchita Chevalier

Canciones y bailes]

CIRIACO

Humorista

Todos los días secciones a las 8 y 11.

Domingos y días festivos, sección de moda a las 6.

Estudie Taquigrafía, Mecanografía e Idiomas, en la Oficina Pericial, Sánchez Silva 5, 1.º.-Teléfono 10-72.

GRAN SASTRERIA
Depósito de paños finos.
Trincheras e impermeables

La mejor tienda

Miguel Guerra
TORRELAVEGA

SE TRASPASA

Negocio de Mercería, con existencias, por disolución de Sociedad.

Informes: Oficina Pericial, Sánchez Silva, 5, 1.º

SIN-FIN
MANUFACTURAS DE ROPA
SANTANDER

usando ropa SIN-FIN vestirá bien y economizará dinero.

CASIMIRO GOMEZ, 23. - Apartado 164 - Teléfono 35-50 - SANTANDER

Atarazanas, 12

Paragüería "SIMAR"

Atarazanas, 12

No tiréis vuestro paraguas por viejo o estropeado que esté. En esta Casa se le ponen :: :: nuevo por muy poco dinero :: ::

OBRERO: AQUI ENCONTRARAS TODA CLASE DE ROPAS DE MAHON AL ALCANCE DE TU BOLSILLO

Especialidad en paraguas de encargo



LA CASA DEL MAHON

Atarazanas, 6

TRABAJADOR MONTAÑÉS

Comprando nuestros artículos de excelente calidad y mejores precios, ayudas a obreros montañeses y a la industria regional.

Buzos, Chaquetas y Pantalones de mahón, Camisas de la ponderada marca SIN FIN. Especialidad en la medida por maestro cortador.

NOTA IMPORTANTISIMA.—A todo cliente que presente el cupón-anuncio de LA REGION, se le hará un descuento de 0,50 céntimos en la compra de un BUZO, CHAQUETA o PANTALON

VALE
por 50 céntimos de descuento.

¡Formidable triunfo de la bicicleta Ruiz!

ARTICULOS DE SPORT

Triunfo verdadero en calidad, rozamientos, ligereza y duración sobre todas las demás marcas. RUIZ no es una marca : : más, es MUCHISIMO MEJOR : :
TALLER DE REPARACIONES
CASA RUIZ, Arcos de Dóriga, 5 - Telef. 3609.

¡BOMBA VA!

CABALLEROS:

Por 13 pesetas

estará usted calzado durante la temporada. Botas y zapatos con piso de cuero y de goma, por poco dinero.

Nadie puede vender más barato que esta Casa

Visítela usted y se convencerá

Zapatería EL CAÑON

Santa Clara, número 5

SEÑORAS:

Por 12,50 pesetas

hay fuertes, elegantes y finos zapatos con tacón alto y medio en pieles de color charol y ante negros y marrón

Si usted sabe escribir ¿por qué no aprende a dibujar?



Este apunte, finamente observado, es obra de una de nuestras alumnas, a los cinco meses de iniciar sus estudios.

Tan fácil es lo uno como lo otro, y, en cambio, piense en los numerosos caminos abiertos para quien sabe dibujar: publicidad, modas, dibujo lineal y topográfico, decoración, etcétera. La Academia A. B. C. de Dibujo, gracias a su método práctico y sencillo, exclusivamente por correspondencia, y a sus profesores seleccionados entre los mejores de España, le proporcionará, con el goce del dibujo, un indiscutible medio de vida, sin salir de su casa.

OFERTA DE UN LIBRO

Escribanos hoy mismo—con su dirección—y le mandaremos gratis nuestro soberbio folleto, en el que comprobará usted cómo hacemos de un simple aficionado un buen dibujante, que logra éxito y provecho de su arte.

ACADEMIA A. B. C. DE DIBUJO

FUNDADA EN PARIS EN 1913

MADRID, PLAZA DEL CALLAO, 1 — TELÉFONO 28108

ANIS DE LA ASTURIANA

Representante

Don Gregorio Cisneros Moro

Floranes, «Villa Cisneros». — Teléfono 10-62

Se vende papel viejo

Bar VIÑA B

Especialidad en Manzanilla y vinos blancos de la Nava.

Inmejorable café exprés

Surtido variadísimo de tapas

Travesía Hernán Cortés, 2

TELÉFONO, 26-11

Lea usted LA REGION

ANUNCIOS

PROFESIONALES

(Tarifa económica y especial)

BAR COSMOPOLITA. — Ballén, 4. Propietarios, Mata y Fabián, antiguos camareros. — Especialidad en café exprés, manzanilla y blanco de la Nava. Licores de las mejores marcas.

LA FERROVIARIA.—Castilla, 14. Bebidas, cafés, comidas económicas.

BAR VISTA ALEGRE. — Vicente Solórzano, Calderón y Méndez Núñez. Cocido, comidas diversas, meriendas y bebidas.

DESEO huéspedes fijos. Pensión 3 pesetas. Casa particular. Baño, instalaciones independientes, mucho sol. Informes, LA REGION.

SE VENDE aparato de radio modernísimo, seis lámparas, corriente alterna, onda larga, corta y extracorta. Facilidades de pago. Informes en esta administración de seis a siete de la tarde.

PEDID el "Exquisito" Rioja-Clarete Superior Depósito. José Navarro. Astillero.

SE VENDE, en el interior de la ciudad, casa, que consta de dos pisos y planta baja, con cuatro carros de tierra. 15.000 pesetas. Informes en esta administración de seis a siete de la tarde.

SE VENDE, en calle muy céntrica, primer piso de casa nueva, llave en mano, cuarto de baño y siete habitaciones. 13.000 pesetas. Informes en esta administración de seis a siete de la tarde.

ROBERTO ALVAREZ; Abogado. Alameda primera, 18. — Teléfono, 16-64.

COMPRARIA piso en calle céntrica; informes esta Administración, de 6 a 7.

INTERESA comprar casita, preferible con un poco de terreno, o piso económico, parte ceste de la ciudad. Informes esta Administración, de 6 a 7.

PISO PROPIO obtiéndose mediante renta mensual módica. Informes Cooperativa Propiedad. Velasco, 7 de cuatro a siete.

Casa Rocillo SANTIÑA

Comidas y bebidas ESQUINA AL INSTITUTO

Se ruega a nuestros compañeros, cuando vayan a Santiña visiten esta Casa.

Apoya a la prensa obrera, que ella te devolverá multiplicado el fruto de tus sacrificios

BAR HABANA, Vargas, 15. Manuel Ceballos. Tertulias proletarias. — Servicios excelentes. Visítad este bar.

¡¡ENFERMOS!! vuestras enfermedades se curarán acudiendo al Instituto "Medico Naturis" de Medicina Natural, Burgos, 2, primero. — Consulta de 10 a 1 y de 3 a 7. — Miércoles y jueves, gratis.

VEGA TRAPAGA. — Venéreo. — Sífilis.—Consulta de 11 a 2.—Económica, diaria, de cuatro a seis y media tarde.—Méndez Núñez, 7 segundo.

MOTOR eléctrico, corriente alterna, 1 C. V. se vende, en inmejorables condiciones. Informes en esta Administración.

MARIANO Cadeja Jiménez, practicante accidentado del Hospital de San Rafael, ofrece sus servicios gratuitos, todos los días hasta las diez de la mañana en Perines, 20 segundo, y recibe avisos en el estanco "Bar La Bombilla".

ELIJA USTED UN REGALO.—Elija usted gratis completamente, un regalo entre los siguientes: gran Geografía Universal, 1.000 páginas, miles de ilustraciones en colores. Enciclopedia Ilustrada, 1.500 páginas, miles de ilustraciones, mapas en colores. Todos estos libros, editados en el año 1933 y joyosamente encuadrados en tela. Cualquiera de estas obras que usted elija se le enviará gratis.

INSTITUTO SOCIAL DE BELLAS LETRAS. Apartado 6.021. Obra que elija... Profesión... Domicilio... Madrid.

La propaganda izquierdista en toda España

Al finalizar un discurso, es detenido en Madrid por la policía el secretario del partido comunista, José Díaz

Madrid. -- En el Teatro Pardiñas se celebró el domingo por la mañana un mitin comunista para abogar por el frente único de los trabajadores españoles y dar cuenta de las resoluciones del VII Congreso de la Internacional Comunista, celebrado recientemente en Moscú.

Habló en primer término Vicente Uribe.

Elogió a Largo Caballero, y dijo que los obreros necesitaban consolidar sin tardanza el frente único. Se refirió a la prisión del comunista Tabelmann en Alemania, y aseguró que el Gobierno nazi va a someter a dicho líder a un proceso.

Este orador se produjo en tonos violentos. Descargó una tormenta de frases duras y concluyó diciendo que la guerra mundial era inminente.

Después habló Pablo Yagües. Dijo que el Partido Comunista español estaba más fuerte que nunca. Se alegró de las derrotas que sufre la reacción.

Atacó a los "trozkistas" y aseguró que la Internacional Comunista era la vanguardia de los trabajadores del mundo.

Concluyó acusando de inmoral al actual Gobierno, y dijo que las obras del Manicémo de Alcalá de Henares se hicieron sin sacarlas a subasta. Acusó a la Diputación provincial de Madrid.

Le siguió José Díaz, secretario del Partido Comunista y jefe del comunismo español, según la presentación que de él hizo uno de sus partidarios.

José Díaz, que fué delegado del comunismo español al VII Congreso de la Internacional de Moscú, dijo que en el referido Congreso se habían sellado los acuerdos para un frente único internacional proletario, y exhorta a todos los intelectuales y sabios a que se sumen al movimiento proletario para luchar contra el fascismo.

En España, dijo, el peligro fascista es más grande que en ningún otro país. Y añadió: Es un error el creer que este Gobierno se caerá solo.

Acabó acusando a Salazar Alonso de reaccionario y protector de los capitalistas explotadores.

Poco después de terminar su discurso fué detenido por la Policía, produciéndose grandes protestas.

Por último habló Dolores Ibarruri, "La Pasionaria".

Comenzó diciendo que antiguamente en España los bandidos eran gentiles y nobles; despojaban a los caciques y potentados para socorrer a los miserables; pero ahora --dijo-- los potentados y caciques acabaron con aquellos nobles bandidos para que-

darse solos. Hizo un apasionado elogio de la Unión Soviética, y terminó excitando al frente único a todos los obreros.

Al final cantaron la Internacional.

Asistieron alrededor de unas tres mil personas, ya que el Teatro Pardiñas estaba abarrotado de público.

Mitin de Izquierda Republicana en San Sebastián

San Sebastián. -- En el Frontón Urumea, totalmente abarrotado de público, se abonó el importe de las localidades, se celebró un acto político organizado por el Comité provincial de Izquierda Republicana.

Presidió don Fermín Vega, e hicieron uso de la palabra los señores Bengarai, Just y Casares Quiroga.

Todos hicieron un llamamiento a las izquierdas españolas para que se mantengan serenamente esperanzadas hasta la hora que, abiertos los colegios electorales, el sufragio universal aclare la situación política española.

El señor Just se ocupó del movimiento revolucionario de Asturias, y dijo que hasta hace unos días, y provocado por Gordón Ordás, no se había hablado en el Parlamento de este asunto.

Añadió que el señor Gil Robles había tenido el "gesto" de retar a algunos políticos para tratar de esa cuestión en el Parlamento.

Atacó al Gobierno, que no ha permitido en más de un año aclarar en

el Congreso cuanto ocurrió en Asturias en la revolución y en los meses que le siguieron. Dijo que el Gobierno ahogó todos los procedimientos para que la verdad no resplandeciese y que debió imitarse a Francia, que con motivo de la guerra envió una Comisión parlamentaria a las avanzadas para que viera cuanto ocurría.

--De todo se ocuparán las Cortes --dijo el señor Just--, pero no estas Cortes.

El señor Casares Quiroga comenzó leyendo el manifiesto revolucionario de diciembre de 1930, que, entre otros, firman los señores Alcalá Zamora y Lerroux.

Analizó el señor Casares Quiroga el contenido de dicho manifiesto,

Importantísimo

Desde el próximo jueves empezaremos a publicar interesantes proposiciones para la Asamblea de la Agrupación Socialista que se celebrará el jueves, día 14.

Lea LA REGION

CAPITULO DE SUCEOS

De un establecimiento de Maliaño se llevaron géneros por valor de cuatro mil pesetas.

Por la Guardia civil de Astillero se ha comunicado a la primera autoridad de la provincia que en un comercio de tejidos establecido en el pueblo de Maliaño se había cometido un robo de importancia.

Según los informes de la Guardia civil, parece que los ladrones penetraron en el establecimiento por una ventana situada en la parte posterior del edificio rompiendo los cristales y una de las hojas de madera, utilizándose para ello dos cortafrios y una palanqueta, que los ladrones dejaron en su fuga.

La fuerza pública inició rápidamente las diligencias precisas para proceder a la detención de los ladrones. También interrogó a la propietaria del establecimiento, doña Concepción Cagigas Salcines, de 62 años de edad, viuda, natural y vecina de Maliaño, quien entregó a los agentes de la autoridad una nota-inventario de los géneros que la fueron sustraídos, y que son los siguientes:

Cinco paquetes de toallas, valoradas en 74 pesetas; dos mantas, en

02; cuatro mantas más, en 104; otras dos mantas, en 90; cinco mantas morunas, en 140; dos colchas, en 26; nueve pares de zapatillas, en 47,25; 22 pares de zapatillas de niño, en 50; 13 cazadoras, en 85,80; cuatro jerseys de caballero, en 44; 24 calcetines, en 124; dos gabardinas, en 220; dos idem, en 170; una idem, en 94; una idem, en 84; dos alfombras, en 42; siete piezas de tela (140 metros), en 280; cuatro camisas, en 60; cuatro idem, en 62; cuatro idem, en 48; dos idem, en 36; dos idem, en 30; 15 metros chambré, en 127,50; 15 idem, en 127,50; 40 idem crespón, en 180; ocho idem id., en 52; 96 idem id., en 456; 40 idem toillet, en 140; tres docenas de medias, en 75; una idem id., en 54; seis pares de calcetines, en 15,70; seis idem de medias, en 21; seis idem id., en 23,40; seis idem id., en 12; seis pañuelos, en 7,50; seis pares de calcetines, en 18,90; cuatro idem de medias, en 20; seis idem id., en 27; 10 idem id., en 12,50; seis idem id., en 18; cinco idem id., en 16; seis idem id., en 21; seis idem id., en 19,50; seis idem id., en 27; tres idem id., en 10,50; 24 idem id., en 73; un frasco de colonia añeja, en 3,50.

Valor total de lo sustraído, pesetas 3.738,85.

Como se tuviera la sospecha de que los autores del robo--desconocidos hasta ahora--hubieran transportado los géneros a Santander, la Guardia civil realizó las oportunas pesquisas, pero sin resultado.

Encarga que lo lleven un saco con ropa, y desaparece.

En las oficinas de la Comisaría y por José Saucedo Sobrino, fué denunciado que al saltar del vapor "Habana", entregó un saco con ropa a un chico encargándole se lo llevase al establecimiento "La Perla".

Cuando se personó en dicho establecimiento a recoger sus prendas vió que el chico no se había presentado.

El muchacho a quien dió el encargo resultó ser Santiago Eliceagaray, el cual tiene malos antecedentes y está fichado en la Comisaría.

para sacar la consecuencia de que únicamente los gobernantes del bien cumplirían cuanto en dicho manifiesto se expone.

Atacó al Gobierno actual; tuvo frases de gran dureza para el Partido Radical y especialmente para su jefe, relatando varias incidencias del asunto del juego.

Los oradores fueron todos muy aplaudidos.

No se registró ningún incidente. La recaudación con motivo del mitin fué muy elevada.

Un discurso del señor Martínez Barrio en Jaén

Jaén. -- Organizado por Unión Republicana, se celebró el domingo en el Teatro Cervantes, un importante mitin de afirmación republicana.

Habló primero don Luis Barrena, y después el ex presidente del Consejo de ministros, don Diego Martínez Barrio, quien comenzó destacando el entusiasmo izquierdista que se advierte en estos momentos.

Se extendió en consideraciones sobre su apartamiento del Partido Radical, y dice que dicho apartamiento le produjo un verdadero dolor, por haber militado toda su vida en dicho partido; pero lo justificó diciendo que no fué más remedio que adoptar tal resolución, porque las relaciones del Partido Radical con las derechas se acentuaban mucho más cada día.

Añadió que fué entonces cuando él pronosticó la actitud que adoptaría

el señor Gil Robles, y cuando dijo que la actuación del jefe de la Ceda se dividiría en tres etapas o épocas: primera, la de apoyo al Gobierno; segunda, la de participación de sus fuerzas en el Gobierno en colaboración con los radicales, y la última, la que ahora se vislumbra, de eliminación de los radicales del desempeño de las funciones públicas.

Los oradores fueron aplaudidos. Terminado el acto, el señor Martínez Barrio fué obsequiado con un banquete.

El señor Barcia, pronunció un discurso en Cuenca

Cuenca. -- Con asistencia de numeroso público se celebró un importante mitin en el Teatro Cervantes, organizado por Izquierda Republicana.

Presidió el abogado don Emilio López, que presentó a los oradores, concediendo la palabra al diputado a Cortes don Gabriel Franco, que analizó la labor del bienio, estableciendo comparaciones con la llevada a cabo por el bloque radicalcedista, al que combatió duramente.

Hablaron luego otros oradores, y finalmente lo hizo el jefe de la minoría parlamentaria de Izquierda Republicana, don Augusto Barcia.

Comenzó afirmando que, indudablemente, las izquierdas han cometido muchos errores, que se han traducido en la pérdida de la República, siendo la causa principal de esta pérdida las discordias intestinas que existieron entre los republicanos auténticos.

Estas discordias fueron, sin duda, las que dieron el triunfo a las derechas, después de que se unieron a ellas algunos republicanos que se dicen históricos.

Se lamentó de los sucesos revolucionarios de octubre, que encuentra justificados en las masas, que por coquetería veían un constante peligro para la República.

Terminó el orador diciendo que quieren el Poder, pero cuando éste se les entrega por el pueblo, ya que de otro modo no lo querían.

Los oradores fueron aplaudidos, y no se produjo el menor incidente.

Importante mitin socialista en Córdoba

Córdoba. -- Con extraordinario entusiasmo se ha celebrado un importante acto de afirmación socialista. Asistieron varios millares de trabajadores, que demostraron su entusiasmo ovacionando a los oradores.

Todos ellos comentaron el momento político y social de España, atacando al Gobierno.

Entre los oradores que hicieron uso de la palabra figuraba el diputado socialista por Santander Bruno Alonso.

El acto transcurrió dentro del mayor orden, sin que se registraran incidentes.

Por berrear en las calles

La fuerza pública detiene a once tradicionalistas escandalosos

Próximamente a las seis y media de la tarde del domingo marchaba por el paseo de Pablo Iglesias un grupo de señoritos escandalosos, lanzando gritos contra la República.

Fuerzas de Asalto procedieron a su detención, siendo trasladados a la Comisaría, los siguientes tradicionalistas:

José Mirones Laguno, de veinte años de edad, y con domicilio en la calle de la Paz, 5, primero izquierda; Ramón Bengoa, de veinte años, que habita en Concordia, 17, tercero izquierda; Angel García Castro, de dieciocho años, vecindado en Her-

mán Cortés, 6, tercero; Daniel Gómez Balaguer, de veintiséis años, natural de Burriana (Castejón); Tiroteo Nadal Balaguer, de veintiséis años, también de Burriana; Vicente Pérez Sanchiz, de veinticuatro, igualmente de Burriana; José Balaguer, de veintinueve, vecino de Burriana, como los anteriores, y José Gandarillas, de diecisiete, que vive en Cisneros, 21, cuarto; Ramón Francés González, de dieciséis, natural y vecino de Rocín; Angel Gutiérrez Rodríguez, de quince, habitante en Cisneros, 3, cuarto izquierda, y Ramón Díaz Menocal, de veintinueve, domiciliado en el pueblo de Viénoles.

En pro de la enseñanza popular

Por la construcción de un Grupo escolar en Cueto

Convocada por el director del Grupo Escolar de Cueto, don Miguel Morán, se ha celebrado en el vecino pueblo una importante reunión, a la que asistió la mayoría del vecindario, para demandar del mismo su aportación personal a fin de conseguir la construcción de un Grupo escolar en aquella población y el establecimiento de un ropero y cantinas infantiles.

Después de una interesante intervención del señor Morán, se nombró una Comisión integrada por maestros y representantes de las nueve Sociedades culturales domiciliadas en aquella población para que empiece

los trabajos precisos para la consecución de sus fines. Esta Comisión iniciará una suscripción popular al objeto de reunir la cantidad necesaria para la adquisición de terrenos, tomando nota de las aportaciones personales que se hagan para el acarreo de materiales, lo que facilitará notablemente la labor del Ayuntamiento y del Estado en materia de enseñanza.

Dicha Comisión visitará en un plazo brevísimo a diversas autoridades, disponiéndose a actuar con diligencia para que, en breve, sea un hecho el comienzo de las obras del nuevo grupo escolar.